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●一般社団法人「日台ロータリー親善会議」が発足   2面
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中国語版

●世界華人工商婦女企管協會關西分會一周年 姊妹積極貢獻僑務   3面
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●宮古島市長下地敏彥拜會台南市　建立友好交流契機     5面
●日本台灣不動產協會講座　宿泊業投資及買賣登記   8面
●中華田協與健銀集團合作成立東京辦事處備戰奧運   11面
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日本語版

●蔡総統、米下院中国特別委員会の訪問団と会談              2面
● JAL13年ぶりに貨物専用機が台湾に到着                   3面
●台北と大阪が観光交流協定を締結                                   4面

中国語版

●渡邊直美再任大使宣傳茨城　粉絲見面會歡笑聲不斷     8面
●僑務委員長徐佳青訪東京台灣商工會　與僑胞團圓賀新年   9面
●徐佳青委員長初一出席大阪中華總會歡迎會　齊聚共迎農曆新年  10面
●日總青商來圍爐　徐佳青委員長與大阪僑青座談         11面
●2024華航新菜單　米其林和名店佳餚都吃得到     11面

TSMC 国内初の工場「JASM」の開所式
岸田首相が第 2 工場の財政支援表明

　世界最大の半導体受託生産会社「TSMC」
の子会社「JASM」は2月24日、熊本県菊
陽町に建設した熊本第一工場の開所式を開
催した。岸田首相が式典に向けてビデオメッ
セージを寄せ「政府が引き続き（半導体の）予
算、税制、規制改革などの支援策をスピー

ディーに実行する」と述べた。さらに、建設予
定の第2工場への財政支援も表明した。斎
藤健経済産業相によると、支援は最大7320
億円になるという。
　式典で挨拶したTSMC 創業者の張忠謀氏
は、米テキサス・インスツルメンツの副社長

時代に日本でソニーＧ創業者の盛田昭夫氏と
会った時のエピソードを披露し「熊本工場が
日本における半導体製造のルネサンスになる
ことを期待している」と語った。
　また、TSMC の劉徳音会長は「日本政府
の支援に感謝します」と表し「環境や社会、ガ
バナンス（ESG）に配慮して強力な半導体サ
プライチェーンを提供する」と話した。「100％
再生可能エネルギーの使用や地下水の節水、
水資源の保全や再利用にも取り組む」との考
えも示し、さらに「熊本では3400人以上のハ
イテク専門人材の雇用機会を創出する。引き
続き優秀な人材を募集する」と語った。

　なお、式典には、TSMC 会長の Mark 
Liu 氏、CEO の C.C. Wei 氏、蒲島郁夫熊
本県知事、JASMに出資しているソニーグルー
プ半導体ソリューションズ吉田憲一郎会長兼
CEO、デンソー林新之助社長兼 COO、ト
ヨタ自動車豊田章男会長のほか、建設パート
ナーの鹿島建設天野裕正社長も参加した。
　JASM は、TSMC が約86.5％、ソニーセ
ミコンダクタソリューションズが約6.0％、デ
ンソーが約5.5％、トヨタが約2.0％出資する
企業で、TSMC 初の日本国内工場。TSMC
としては日本初のウエハー工場で、2024年
第4四半期（10～12月）は回路線幅が12、

　安倍晋三元首相の母・安倍洋子さんが2月4日、
入院先の東京都内の病院で亡くなった。95歳だっ
た。死去の知らせを受け、台湾の蔡英文総統や頼
清徳副総統や台北駐日経済文化代表処の謝長廷
代表は2月5日、共にSNS に投稿して哀悼の意を
表した。
　蔡総統は X で「洋子さんは生前、台湾に大変
良くしてくださり、2016年に台湾を訪れた際には、
私もNHK 交響楽団の音楽会でご一緒させていた
だきました」と思い出を振り返り「台湾と日本のため
に尽くしてくださった洋子さんに心から感謝申し上
げます」とつづった。
　頼副総統は、X で洋子さんと共に写った写真を
投稿。訃報に接し「悲しみに暮れております」と冥
福を祈った。また「生前、台日関係の促進に寄与
された安倍洋子さんには大変感謝しております」と
感謝の言葉を送った。
　謝代表はフェイスブックで洋子さんについて「生
前は台湾にとても友好的だった」とし、自身が
2016年に駐日代表に就任して以降、洋子さん
が4回連続で中華民国国慶日（国家の日、10月
10日）の祝賀レセプションに参加したことや、洋
子さんを官舎に招いたり、洋子さんの作品が
展示される書展に招かれたりしたことを振り返った。
また、昭和天皇が皇太子時代に行った台湾行啓

（ぎょうけい）の際に植えられた桜の苗木が日本に
寄贈される際には、洋子さんが日本側の名誉会長
を務めることに快く同意したことに触れ、「台湾への
支持は惜しみなかった」とたたえた。突然の訃報に

「名残惜しさと懐かしさが募るばかりだ」とつづり、
「あの世で安らかに過ごし、日本と台湾の幸福と
友好を引き続き見守ってほしい」と祈りをささげた。
　洋子さんは2016年6月に台湾を訪れ、NHK
交響楽団の台北公演を鑑賞した際に蔡総統と言葉
を交わしたほか、中華民国国慶日（10月10日）を

記念して東京で毎年開かれる祝賀レセプション
にも2017年から21年まで（20年は中止）、4
度にわたり出席していた。
　安倍洋子さんは1928年（昭和3年生まれ）。
岸信介元総理大臣の長女で当時、新聞記者だっ
た安倍晋太郎元外務大臣と結婚。2022年に
亡くなった安倍晋三元総理や、2023年に辞職
した岸信夫元防衛大臣の母親。 昭和、平成、
令和の日本の政治を「妻」として、また「母」とし
て見つめていた。

洋子さんが4回連続で中華民国国慶日の
祝賀レセプションに参加した安倍洋子さん

蔡英文総統の投稿（蔡英文総統 X より）

頼清德副総統の投稿（頼清德副総統Ｘより）

小池百合子知事は李登輝元総統を参拝した
（写真提供：李登輝基金会、中央社

最大野党国民党（写真提供：中央社）

立法院長を決める選挙の投票が行われ、国民党の
韓国瑜が選出された（写真提供：中央社）

民進党・游錫堃氏（写真提供：中央社）

蔡英文総統は小池百合子知事と会談した
（写真提供：総統府）会談の記念撮影（写真提供：総統府）

岸田文雄首相のビデオメッセージ（写真提供：中央社） 張忠謀氏（写真提供：中央社）

TSMC 初の日本国内工場「JASM」の開所式（写真提供：中央社）

安倍晋三元首相の母・洋子さん死去
蔡英文総統ら哀悼の意

　新たな任期が始まった台湾立法院は2月1
日、立法院長を決める選挙の投票を行い、2
回の投票を経て立法院第1党の最大野党、
国民党の韓国瑜前高雄市長が選出された。
報道陣の取材に韓氏は、院長の座を争った
与党民進党の游錫堃氏やその他の委員らに
ついて「議会外交で共に努力したい」との考え
を示した。
　立法委員選（定数113）は1月13日に行わ
れ、民進党は過半数に届かない51議席となっ
た。一方、国民党は52議席、第3党の民

衆党は8議席を獲得した。立法院長選は立
法委員の3分の1の出席で成立し、出席者の
過半数の票を得た候補が当選する。1回目の
投票で決まらなかった場合、得票数が多い
上位2候補を対象にした2回目の投票を行い、
得票数の多かった候補が当選する。
　1回目の投票では、韓氏と游氏のほか民衆
党の黄珊珊元台北市副市長を合わせた3氏
で争われ、韓氏が54票、游氏が51票、黄
氏が7票を獲得。いずれも過半数に達しなかっ
たため2回目の投票が行われ、54票を獲得

　蔡英文総統は2月7日、同日台湾を訪問した
東京都の小池百合子知事と台北市内の総統官
邸で会談した。台湾と東京が消防や教育などの
分野で交流を深めていることに触れ「日本との協
力・交流の拡大や関係の強化を望む」と述べた。

立法院長に当選の国民党韓氏
議会外交で前院長らとの協力に期待

　総統府によると、小池氏の訪台は2016年の
都知事就任後初めて。蔡氏は小池氏について
19年に東京・上野公園で開かれた台湾文化発
信イベント「TAIWAN PLUS」に出席したことな
どを挙げ「台湾の日本にいる良き友人だ」として

感謝を伝えた。
　小池氏は、能登半島地震の復興支援として台
湾から多額の寄付金が寄せられたことに謝意を
表し「日台双方にとって共通の使命でもある防災
の分野で協力を強めるべき」との考えを示した。
　小池氏はこの日、頼清徳副総統や蒋万安台
北市長とも個別に面会した。1月の総統選で当
選した頼氏に祝意を述べ、蒋氏とは防災や少子
化、ベンチャーなどについて意見交換した。

小池都知事
李登輝元総統の墓参り　李氏次女と

　台湾を訪問した小池百合子東京都知事は2月
8日、台湾新北市の国軍示範公墓を訪れ、李
登輝元総統を参拝した。李氏の次女で李登輝
基金会の李安妮董事長が付き添った。同基金
会が報道資料で明らかにした。
　小池氏は墓前で涙を拭いながら思いを寄せ、
安妮氏は、李氏が生前「日本の娘」として小池氏
の名前をよく挙げていたと述べた上で、小池氏
の墓参に感謝を示した。

蔡総統「日本との協力・交流拡大を望む」
小池都知事と会談

した韓氏が51票の游氏を破り当選した。な
お、民衆党の議員8人は投票を見送った。

民進党游氏が立法院長再選逃す
立法委員辞職を表明

　立法院長を決める投票で再選を逃した民
進党の游錫堃立法委員は2月1日、立法委
員を同2日付で辞職すると発表した。游氏は
比例代表で選出されたため、同党の王正旭
氏が繰り上げ当選した。游氏は落選後にフェ
イスブックで立法委員辞職を発表。理由につ
いては「一身上の都合」と説明した。

16、22、28ナノの半導体を量産する。
　今後は、30年までに熊本や九州地方に数
十兆円規模の経済波及効果が望めると見て
おり、建設中の第二工場は2027年末までの
稼働開始を目指すとしている。
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　頼清徳副総統が2月19日、日本の北村経夫
参議院議員と堀井巌参議院議員の表敬訪問を
受けた。頼副総統はまず、両議員の訪台を歓
迎し、1月13日の台湾総統選挙が行われたこ
とに対して「日本政府と国会がただちに祝意
を表した」と感謝し「特に北村議員と堀井議
員はこれを祝うため自ら台湾に来てくれた」
と喜んだ。
　頼副総統は、台湾と日本がこれまでに築い
た関係を基礎に、引き続きそれを強化し、各
種協力を進めていけるよう希望したほか、日
本の故安倍晋三元首相の母親、安倍洋子女史
が先ごろ死去したことに哀悼の意を表し、遺
族へのお悔やみの言葉を述べた。
　一方で世界最大の半導体ファウンドリ・台

　蔡英文総統は2月22日、米下院の「米国と
中国共産党の戦略的競争に関する特別委員
会」で委員長を務める共和党のマイク・ギャ
ラガー下院議員率いる超党派訪問団と総統府
で会談した。蔡総統は、米下院で1月末に可
決された米台間の二重課税排除を加速する法
案に触れ「早期成立を望む」との考えを示し
た。

　台湾外交部や米国の対台湾窓口機関、米国
在台協会（AIT）によると、民主、共和両党
の議員5人からなる訪問団は同22日から24
日まで台湾に滞在した。一行は頼清徳副総統
や蕭美琴次期副総統らとも会談し、台米関係
や地域情勢などについて意見を交換した。同
委員会の訪問団の訪台は、昨年の発足以来初
めて。

湾積体電路製造（TSMC）の熊本工場が2月
24日に開所式を行うことに言及。「日本政
府と国会による強力なサポートのおかげで工
場を1年8カ月で完成させることが出来た」
と感謝した。また、TSMCが先ごろ熊本に
第2工場を建設すると発表したことについて
「台日の今後の産業提携において、新たなイ
ンテリジェンスの時代に共に向き合っていく
上で重大な意義を持つ」と強調した。さらに
「TSMCのほかにも聯華電子（UMC）や力
晶積成電子製造（PSMC）、日月光（ASE）
など台湾の半導体関連企業が日本に投資して
いる」と指摘し「日本政府と国会のサポート
の下、これら企業の投資は将来の台日連携に
間違いなく大きく役立つはず」と期待した。

　台湾交通部（王国材部長）観光署は2
月7日、中国大陸行き団体ツアーの募集
を即日停止すると発表した。中国がいま
だに台湾への団体客の送り込みに向けた
計らいを行っておらず、「M503」など
の航空路の運用変更を「一方的に発表し
たため」と説明した。
　王部長は昨年11月、今年3月1日より
中国行き団体ツアーを解禁する方針を示
し、観光署も旅行業者に対し、同日以降
出発のパッケージツアーの企画が可能だ
と発表していた。同署は2月7日の報道
資料で、情勢の変更や国民の旅の安全な
どを考慮し、当初計画していた作業はこ
れ以上進めないとし、旅行業者に対し、
中国行き団体ツアーの募集を7日から停
止するよう要請した。
　出発日が3月1日から5月31日までの
催行決定済みのツアーについては「旅行
業者や消費者の権益を守るため出発可
能」とした。なお、6月1日以降出発の
ツアーは催行を禁じ「募集しないよう」
旅行業者に求めた。
　観光署は中国に対し、台湾への態度を

　中国民用航空局は1月30日、台湾海
峡の中間線付近に設定している航空路
「M503」について、2月1日から南方向
の西寄り飛行を取りやめ、M503から福
州、アモイにそれぞれ伸びる支線2路線
（W122、W123）の東方向の運用を開
始すると発表した。台湾交通部王国材部
長は1月31日、両岸（台湾と中国）間で
意思疎通が行われなければ、中国大陸に
近い離島の金門や馬祖に離着陸する便に
安全上の懸念が生じるとし、危機感をあ
らわにした。
　中国は2015年にM503と3本の支線航
空路（W121、W122、W123）を一方
的に設定。当時、台湾との協議の末、
M503の南方向に関しては航路の位置を
大陸側に6カイリ（約11キロ）ずらして
運用を開始し、M503北方向と支線3路
線については現時点で供用をせず、運用
を始める際に再協議することで合意して
いた。だが18年、中国は北方向と支線3
路線の運用を一方的に開始した。
　中国がM503関連の航路の運用を再び
一方的に発表したのを受け、台湾で対中
政策を担当する大陸委員会は1月30日、
両岸の不安をあおる意図があるのは明ら
かとし「強い抗議」を表明。中国に対
し、今回の決定を取りやめるよう求め、
中国が自分だけの判断で勝手に行動する
のであれば、両岸関係にもたらすいかな
る深刻な結果をも引き受けなければなら
ないと強調した。
　王氏は1月31日、報道陣の取材に対し

　蔡英文総統は、ギャラガー氏らは実際の行
動で台湾の民主主義に対する米国の固い支持
を表明し「台米間の緊密なパートナー関係を
浮き彫りにした」と讃えた。その上で、米国
の政府や議会が国防権限法などを通じて台湾
の防衛力強化や民主主義と自由の防衛、地域
の平和を守ることに協力していることに感謝
した。また、二重課税排除加速法が成立すれ
ば「台米双方の企業投資にさらなる隙間を生
み出すことだろう」と期待した。
　ギャラガー氏は、今回の訪台は台湾に対す
る米国の超党派の支持を示すものだと言及。
蔡総統の指導力に感謝し、そのおかげで台湾
と米国の関係はますます強く、盤石になって
いると述べた。

　台湾台中市内で販売された「冷凍豚肩ロー
ス肉」から使用が認められていない成長促進
剤のベータアゴニスト「シンブテロール」が
検出されたことが2月2日、台中市政府衛生
局の発表で分かった。製造元の台湾糖業は
「外部委託している食肉処理業者内で二次汚
染が起きた可能性がある」とし、全ロットを
回収する事とした。
　台湾衛生局によると、問題の豚肩ロース肉
は1月15日、台湾国防部福利事業管理処に所
属する売店で販売されていた。抜き取り検査
の結果、シンブテロール0.002ppmが検出さ
れたもの。

成長促進剤問題　農業省
「検査室に問題なかったか確認すべき」

　台湾農業部の陳駿季代理部長は2月7日、台
湾行政院が開いた記者会見で「養豚場や飼料添

　頼副総統はまた「北村氏と堀井氏は長年台
湾海峡の平和と安定に関心を寄せ、国防や国
家安全保障、外交分野でいずれも豊かな研究
と経験、貢献を重ねている」として、今後台
湾と日本が地域の平和と安定を維持していく
上での両議員の協力を要請した。
　一方、北村議員は、今年1月1日に能登半
島地震が起きた際「蔡英文総統と頼副総統は
ただちにお見舞いと哀悼のメッセージを寄せ
ていただきました。台湾の人々は積極的に義
援金を寄付してくれました」改めて感謝。ま
た、安倍洋子女史の死去に際し、蔡総統と頼
副総統がいずれもSNSに日本語で哀悼のメッ
セージを投稿したことについて「安倍元首相
の夫人、昭恵女史の頼副総統への謝意を言付
かって来た」とも説明、さらに、昭恵女史か
らの謝意を蔡総統にも伝えてくれるよう要請
した。
　北村議員は、安倍元首相は自由で開かれた
インド太平洋戦略として、台湾と日本が緊密
に連携し、共同でインド太平洋地域の平和と
繁栄を推進・維持していく必要性を主張して
いたと指摘。安全保障、経済貿易、観光交
流、社会福利などはいずれも両国が連携を強
化すべき分野だが、特に経済関係の強化は極
めて重要であるとの見方を示した。北村議員
は、台湾と日本はいずれも民主主義、人権、
法の支配といった普遍的価値を共有している
ほか、非常に重要なパートナーであり友人だ
として、これからも協力を継続していけるこ
とに期待を寄せた。

変え善意を見せるよう呼びかけ、両岸（台
湾と中国）の団体旅行交流を再開させる政
策を着実に実施するため、台湾行き団体ツ
アーをできるだけ早く再開させるよう求め
た。
　M503は中国が台湾海峡の中間線付近に
設定している航空路。中国は1月30日、2
月1日からM503南方向の西寄り飛行を取
りやめ、M503から福州、アモイにそれぞ
れ伸びる支線2路線（W122、W123）の
東方向の運用を開始すると一方的に発表し
ていた。台湾側は、両岸間で意思疎通が行
われなければ、中国大陸に近い離島の金門
や馬祖に離着陸する便に安全上の懸念が生
じるなどとして反発している。

中国のやり方に遺憾を表明。「M503は台
湾が管轄する台北飛行情報区（FIR）のそ
ばに設定されており、中間線から最も近い
ところで4.2カイリ（約7.8キロ）しか離
れていない」と説明。天候不良の際には
「同航路を通る航空機が東寄りに飛行する
可能性もある」とし、台湾の民間機と軍用
機との衝突が起こる恐れがあると指摘し
た。また、W122は馬祖の南竿・北竿両空
港、W123は金門空港とそれぞれ近いため
「離着陸時の高度などについて両岸間で意
思疎通がなされなければ飛行の安全上の懸
念が生じる」との見方を示した。
　王氏は、今後は軍と同部民用航空局が共
に対策を検討し、国家安全当局で統一して
処理すると述べた。

蔡総統
米下院中国特別委員会の訪問団と会談

台湾2・28事件から77年
台北でデモ

中国が航路の運用変更を一方的に発表
交通相「安全上の懸念ある」

中国行き団体ツアーの募集を即日停止
中国が台湾への団体送客再開せず

市販の豚肩ロース肉から使用禁止の成長促進剤
全ロット回収へ

頼副総統参議院議員2人から
表敬訪問

航空路「M503」（写真提供：大陸委員会）

中国行き団体ツアー（写真提供：中央社）

冷凍豚肩ロース肉（写真提供：台中市、中央社）

台湾は中国行き団体ツアーの募集を即日停止すると発表した（写真提供：中央社）

台湾行政院が開いた記者会見（写真提供：中央社）

頼副総統が北村議員と堀井議員の表敬訪問を受けた（写真提供：中央社）表敬訪問の様子（写真提供：中央社）

中正記念堂の廃止を求め（写真提供：中央社） デモ行進「228.0記念行動」（写真提供：中央社）

会談の様子（写真提供：総統府）

記念撮影（写真提供：総統府）

う」と呼びかけた。
　この活動は87年に人権派弁護士の李勝
雄氏や民主運動家の鄭南榕氏らが行ったデ
モ行進を復刻したもので、今回で8回目。
今年のテーマは「誠実な歴史、健康的な国
家」だった。
　デモ行進に参加した鄭氏の長女、鄭竹梅
氏は、このテーマを通じて移行期正義関連

　当時の国民党政権が市民を弾圧した
1947年の「2・28事件」から2月28日で
77年を迎えた。複数の民間団体ら主催者
は2月24日、「228.0記念行動」として台
北市内をデモ行進した。700人以上が参加
した。台湾行政院や1月13日に改選された
立法院に向け「政府が進める移行期正義に
関する法律の制定時期を具体的に示すよ

の法制プロジェクトの継続や加害者の識別
と責任追及に関する法律制定に向けた動き
の加速などを訴えると語った。
　デモ行進の終着点、行政院前では、参加
者が事件当時の国民党トップ、蒋介石元総
統を顕彰する施設の中正記念堂の廃止を求
め「台湾に独裁者の記念堂は要らない」と
のプラカードを掲げた。

加物、同一ロットの商品などを対象にした検査
でいずれもシンブテロールは検出されなかっ
た。最初の検査を行った検査室に問題がなかっ
たかを確認すべき」との見方を示した。
　問題の豚肩ロース肉は、1月15日に台中市内
で販売されていた。台中市政府衛生局による
抜き取り検査で、シンブテロール0.002ppmが
検出され、2月2日に結果が公表された。その
後、同じ検体を使って台中市政府と衛生福利部
（保健省）が改めて行った検査でもそれぞれ
微量のシンブテロールが検出された。台湾で市
販の食品から成長促進剤が検出されたのはこの
10年間ではなかった。
　陳氏は問題の発覚後、3カ所の検査場で行
われた同一ロットの商品に対する検査を含む
298件の検査でいずれも成長促進剤は検出さ
れなかったと説明。最初にシンブテロールが

検出された検体だけが汚染されていた可能性
を示唆した
　また、台湾政府は「上流から下流まで徹底
的に検査を実施している」とし、検査に使用
している計器も正常だと強調。衛生福利部は
専門家によるチームを結成し、さらに検体の
汚染元を調査するとした。
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　三井不動産は2月2日、台湾台南市にあ
る「三井アウトレットパーク 台南」の第2
期開発計画に着手すると明らかにした。開
業は2025年を予定している。台湾の南部
地域では、今後4カ所のアウトレットモー
ルが開業する見込みで、激しい競争が展開

　日本航空（JAL）の貨物専用機が2月19
日夜、13年ぶりに運航が再開され、台湾
桃園市の桃園国際空港に到着した。貨物専
用機の運航再開は「台日間における航空輸

送市場の長期的な成長を見込んだもの」と
している。
　JALは経営破綻した2010年に貨物専
用機の運航を休止したが、2023年5月、

されるとみられている。
　第1期は22年に開業した。第2期開業後
の店舗数は現在よりも約50店舗多い計約
240店舗になる予定で、売り上げは昨年の
約46億台湾元（約220億円）よりも多い
50億元（約240億円）突破を見込む。

　半導体受託生産最大手の台湾積体電路
製造（TSMC）は2月6日、日本の熊本県
に第2工場を建設すると発表した。すでに
第１工場は2月24日に開所した。
　これを受けて台湾の金融機関の日本進
出が熱を帯びている。昨年12月に台湾銀
行が福岡に拠点を設立することを申請し
たのに続き、金融監督管理委員会は2月6
日、合作金庫商業銀行の東京支店設立の
申請を承認した。台湾の銀行による日本
進出はこれで9行目となる。
　金融監督管理委員会銀行局の童政彰副
局長によると、合作金庫商業銀行は日本
が世界における主要な経済大国であり、
台湾との貿易関係も緊密であることを考
慮し、またグローバル・サプライチェー
ンの地域化の趨勢に対応するべく、東京

　地熱発電がエネルギートランジション
に担う重要な役割であることが注目され
るなか「台湾国際地熱フォーラム」が2
月20日と21日に台湾台北市内で開かれ
た。
　台湾経済部の曽文生政務次長が現在の
台湾における地熱発電の状況を紹介し
た。「台湾における地熱発電施設の発
電設備容量はすでに60MW（メガワッ
ト）を超えている。2025年には20MW
の商業運転を開始する予定だ。目標は
2050年の6GW（ギガワット）規模の達
成だ」とした。
　経済部は、土地の取得問題の解決に向
け「再生可能エネルギー発展条例」の改
正に着手して地熱発電所に開発の権利を
与えることにしている。
　曽政務次長はスピーチで「再生可能エ
ネルギーは台湾のエネルギートランジ
ションにとってのカギであり、すでに急
速な発展を実現している太陽光発電と風
力発電に続いて台湾が次に重きを置くの
は地熱発電の発展だ。地熱はベースロー
ド（基礎負荷）の要件を満たす信頼性の
高い電力に属し、台湾では24カ所がす
でに運転もしくは開発中である」と説明

　台湾高雄市で生産されるインドナツメや蜂
蜜などがテレビ東京の通販番組「虎ノ門市
場」で2月29日に紹介された。二回目は3月
4日に放映される。番組は、初めて同市政府
と協力して特別企画を組んだ。日本の消費者
に、台湾で人気の高い同市産農産物が産地直
送により届けられる。
　撮影チームは2月に同市を訪れ、安全検査
や作り手の思いなどを取材した。取材に同行
したフリーアナウンサーの馬場ももこさん

ボーイング767-300ER型機を改修した貨
物専用機の導入を決め、今年度末から東ア
ジアを中心に運航すると発表していた。
　この日同空港に到着したのは再開後の初
便で、成田空港から飛び立った。桃園空港
では、日本の対台湾窓口機関、日本台湾交
流協会の服部崇台北事務所副代表や同空港
運営会社の范孝倫総経理らが到着の瞬間を
見届けた。
　JALは今後、安定した需要を持つ運輸業
の協力企業を探し、専用機の稼働率や貨物
搭載率を高めたいとしている。

　この日行われた着工式で黄偉哲台南市長
は「台南経済発展のもう一つのエンジンと
して、消費の増加と生活機能の向上に寄与
することを望む」とした。
　南部では高雄市に台湾企業が手掛ける義
大アウトレットモールとデパートの新光三
越が運営するSKMパークアウトレットが
あり、それぞれがしのぎを削っている。ま
た嘉義県にも台湾のホテルなどが出資した
グロリアアウトレット（華泰名品城）が進
出する予定で、第1期が28年の開業を目指
している。

支店の開設を計画している。同行の金融サー
ビスの範囲を東北アジアに拡大し、完全な海
外ネットワークの構築を目指すという。
　合作金庫商業銀行は昨年12月末の時点
で、ベルギー、チェコ、フィリピン、米国、
香港、中国、オーストラリア、カンボジア、
ラオス、ミャンマーなどに拠点を持ってい
る。
　すでに日本に拠点を開設している台湾の金
融機関は、台湾銀行、第一商業銀行、彰化銀
行、兆豊銀行、台湾中小企業銀行、玉山銀
行、台新銀行、中国信託の8行がある。その
うち5行が公営銀行、3行が民営銀行だ。こ
れに合作金庫商業銀行が加われば9行目とな
る。日本に進出している8行はいずれも東京
支店を開設しており、兆豊銀行はそれに加え
て大阪支店を、玉山銀行は福岡支店を持つ。

した。主な地域は台湾北部の台北市の大屯
山区、同北東部・宜蘭県の清水及び仁澤、
台湾頭部の花蓮県瑞穂、南東部・台東県
の紅葉などで、発電設備容量は合計で約
61.75MWだという。
　また「台湾における地熱発電は2025
年には少なくとも20MWが商業運転に入
り、それから向こう5年で10倍、すなわ
ち2030年には200MWに拡大、その後
の10年でさらに10倍に増やして2040年
に2GWを達成する。そして2050年には
6GW規模を目指す」という。
　台湾中油股份有限公司の李順欽董事長は
「台湾中油にとって水素と地熱はグリーン
エネルギー推進の2本柱」とし、同社では
これらの分野で先行している企業のシュ
ルンベルジェ・オイルフィールド・ホー
ルディングス（Schlumberger Oilfield 
Holdings Ltd.）及びベースロードパワー
社（Baseload Power社などと提携してい
ることを説明した。
　経済部エネルギー署の林文信組長は「台
湾の浅層地中熱には容量約1GW（ギガ
ワット）の潜在能力がある」とし、2030
年以降は深層地中熱の開発を加速出来るよ
う期待した。

は、同市産のインドナツメを初めて口にし、
シャキシャキとした食感や甘くてジューシー
な味わいに興奮した様子を見せたという。
　同市政府農業局によると、同市のインドナ
ツメの栽培面積は約737ヘクタールで台湾最
大。品質も高く評価されており、コンテスト
でたびたび入賞しているという。取材を受け
た生産者は番組で紹介するインドナツメにつ
いて、最新技術を活用した機械で選別した高
品質のものだと説明した。番組はこのほか、
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曽文生政務次長

高雄市のインドナツメの収穫（写真提供：高雄市）

「TBMCとレジリエンス社の提携は台湾
のバイオテクノロジー産業を飛躍させる」
と言及。バイオ医薬品やワクチン、核酸医
薬品、細胞治療、遺伝子治療の分野に焦点
を当てるとしたほか「研究開発と量産能力
はTBMCの重大な責任」とし、将来的に
は臨床試験レベルの量産まで行いたいと
語った。
　王美花経済部長は「台湾の人材と医療制
度の基礎は優れている。知的財産権は完全
に保障される」と強調。「台湾は高分子・
タンパク質・細胞医薬品などの高い製造能
力を有するものの、いかに世界市場に進出
するかが鍵だった。レジリエンス社の専門
技術やブランドと結びつくことで、台湾バ
イオテクノロジー産業の発展に寄与する」
と語った。
　またTBMCは今後、台湾北部の新竹県
竹北市に工場を建設し「2年後には少なく

　医薬品受託製造（CDMO）事業を展開
する台湾生物医薬製造（TBMC）は2月2
日、米国のCDMO、ナショナルレジリエ
ンス社と技術移転及び投資のための戦略提
携に関する取り決めに調印した。台湾の核
酸医薬品産業と世界の結びつきを加速さ
せ、世界市場への進出を狙う。
　T B M Cは台湾政府主導で設立され
た。調印に立ち会った陳建仁行政院長は

とも医薬品製造品質管理基準（GMP）を
満たすレベルの200リットル以上の核酸医
薬品を量産する予定」とし、引き続き規模
を拡大させる方針を示した。
　レジリエンス社の創業に携わった楊育民
氏は、今後、新たな感染症が流行した際、
半年以内にワクチン製造力を持てるように
することがTBMCの使命の一つだとし、
欧米からの受注獲得に意欲をみせた。

リュウガン蜂蜜やライチ蜂蜜も登場した。蜂
蜜を水に溶かした「蜂蜜水」など、さまざま
な食べ方を取り上げ、高雄の蜂蜜の魅力を伝
えた。
　同局の張清栄局長は「日本は市が輸出に力
を入れる重点市場」とし、パイナップルやラ
イチ、バナナなどはいずれも安定して売り上
げを伸ばしているとした。また「インドナツ
メは2016年に日本への輸出が解禁された」
と説明。日本の消費者にはまだ認知度が低い
ため、先に東京で開催された国際食品・飲料
展「フーデックス・ジャパン」で紹介し、こ
れまでは、昨年に陳其邁市長が東京都中央卸
売市場葛西市場を訪れて売り込むなど「PR
活動を実施してきた」と話した。
　「虎ノ門市場」はテレビ東京のほか、複数
の地方局でも放送される。人口の7割以上を
カバーする。
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　台北市観光伝播局と日本の大阪観光局は2
月17日、「観光交流協定書」を交わし、互
いの観光情報の宣伝、観光イベントへの参
与を強化していくことで合意した。大阪観
光局は大阪府と大阪市の観光事業振興に取
り組む公益財団法人。様々な面での観光交
流と協力を通じて、それぞれの観光の発展
を促進して深い友情をつなげていく構え。
　台北市を代表して協定に署名した観光伝

播局の王秋冬局長によると「台北と大阪
は2016年以降密接な交流を続けている。
2017年、観光伝播局が初めて「台北ラン
タンフェスティバル」を主催した際、大阪
は招きに応じてランタンを出展。その後は
新型コロナウイルスの感染拡大を受けて参
加を見送ってきたが、コロナが収束する
と2022年の大阪における「大阪・光の饗
宴」、2023年の台北における「台湾ランタ

　シロイルカに似た外見を持つ欧州航空
機大手エアバスの特別大型貨物機「ベ
ルーガST」が2月19日夜、桃園国際空
港に飛来した。同空港への飛来は昨年5
月以来2度目。世界で5機しかない同型
機の姿を一目見ようと、展望デッキには
多くの航空ファンが詰めかけた。
　今回姿を見せたのは3号機。前回は2
号機だった。関係者によると、桃園空港

ンフェスティバル」などのイベントを通じ
て双方の交流ならびに相手方のイベントの
宣伝活動を再開した」と説明した。
　台北市観光伝播局は、台北市と新北市は
2025年5月17日から30日まで、中高年齢者
のための国際総合スポーツ大会「ワールド
マスターズゲームズ」を開催する予定で「2
月17日からエントリーを受け付けている」
と説明する一方、日本でも2027年に「ワー
ルドマスターズゲームズ関西」が開かれる
ことを表明。「二つの都市の縁は深い。双
方のより深い交流が可能になり、大会運営
の経験を分かち合えることに期待してい
る」と話した。
　観光伝播局はまた、現在台北市内で開催
中の「台北ランタンフェスティバル」では
「友好灯区」に大阪、松山市、弘前市、笠
間市、函館市、浜松市、松江市、福島県、
秋田県、宮城県、青森県の日本の11都市
が出展しているほか、韓国の大邱広域市、
済州特別自治道、セントクリストファー・
ネービス、グアム島、上海などからのラン
タンもあるとして、国内外の旅行者が1人で
も多く会場を訪れて特色豊かなこれらラン
タンを観賞し、台北と異国情緒の融合と伝
統的な節句・元宵節の雰囲気を味わってほ
しいと呼びかけている。

への飛来は2回共に乗組員の休憩のためだ
という。2月21日午前5時に同空港を離れ
た。
　着陸したのは2月19日午後10時23分。
展望デッキが閉まる同10時半の直前だっ
た。ベルーガのファンである息子を連れて
展望デッキを訪れた人は、息子は本物のベ
ルーガを見られて喜んでいたと話した。
　2月20日朝に空港を訪れた航空ファンの
男性は、前回の2号機は深夜に到着し、翌
日未明に離陸したため、ファンは写真でし
かその姿を拝めなかったと話し、今回は仲
間と共にベルーガの魅力的な機体を見に来
たと語った。
　桃園空港は航空ファンの要望に応えるた
め、2月21日は第2ターミナルの南側展望
デッキの開放時間を2時間前倒しし、午前
4時半に開放した。

台北と大阪
観光交流協定を締結

「北港進香」台湾
23番目の重要無形民俗文化財に

日本時代の作家の手稿日記
台南の文学館で展示

国立歴史博物館
約5年半の改修工事経て2月21日より一般開放

「温かな光が夜空を舞う」
台湾と世界平和に祈り

エアバス「ベルーガ ST」
桃園空港に再び飛来

　これにより「北港進香」は台湾で23番目の
「重要民俗」となる。財団法人北港朝天宮は、
すでに「重要民俗」に指定されている「朝天宮
迎媽祖」の保護団体でもあることから、台湾で
唯一、2つの「重要民俗」の保護団体となる。
　台湾雲林県（台湾中部）北港鎮にある朝天宮
は、台湾の媽祖廟（航海の女神・媽祖を祀る廟

まることを恐れ、実家のライチ畑に全て埋
めた。だが腐食が進み、手書きのもので
残っているのは「呂赫若日記」のみ。日記
は戒厳令下の白色テロ時代には呂氏の子孫
が受け継ぎ93年、学術調査の過程で存在
が公にされた。子孫によると、台湾で墓
参りをする日とされる清明節（4月5日前
後）には毎年、家族が日記を通じて故人に
思いを寄せていたという。保管の困難さな
どを理由に、呂の長男が同館に託した。
　同館は、貴重な一次史料を通じて一時代
の魂を垣間見ることができると紹介。困難
な歴史の中にあってもなお、あふれる創作
のエネルギーや理想の追求、自由への憧れ
によって、日本統治時代の農村という題材
や思いやりの精神を後世に伝えていると説
明した。
　同館の開館20周年を記念した特別展
「館慶二十・文物賦活」で展示されてい
る。7月14日まで。

個の巨大天灯が100個の天灯と共に夜空を
舞い、温もりある幻想的な光景が広がっ
た。
　元宵節に天灯を打ち上げる風習は100年
以上の歴史を持つ。一年の願いや平和への

　台湾文化部（史哲部長）は2月17日、第9回
「民俗審議会」2024年度第１次会議を開催
し、出席した委員の全会一致により、「北港進
香（巡礼）」を「重要民俗（日本の重要無形民
俗文化財に相当）」に指定すると決めた。保護
団体は財団法人北港朝天宮となる。今後は『文
化資産保存法』に基づいて正式な公告を行う。

　日本統治時代生まれの作家、呂赫若の
手稿「呂赫若日記」がこのほど修復を終
え、台湾台南市の国立台湾文学館で展示
されている。日記は現存する唯一の手
稿で、長年にわたって保管していた遺
族から2020年に同館に寄贈された。呂
が文学芸術の分野で最も盛んに活動した
1942（昭和17）～44（同19）年の3年
間の生活や交友、創作などが日本語で詳
細に記録されている。
　同館や台湾文化部によると、呂は
1914（大正3）年、台中州豊原郡（現
在の台中市）生まれ。封建的な家族制度
が抱える問題や植民地で人々が受ける
抑圧などの社会問題をテーマにした作
品で知られ、代表作には「牛車」や「冬
夜」などがある。音楽や劇作でも名を馳
せた。戦後は反政府活動に身をささげ、
51年に逃亡先で命を落とした。
　遺族は呂が残した作品などに注目が集

　台湾新北市平渓で2月17日、旧暦1月15
日の元宵節（今年は2月24日）を前に、天
灯（スカイランタン）を一斉に打ち上げる
「平渓天灯祭り」（平渓天灯節）が開かれ
た。台湾と世界の平和への祈りを込めた4

宇）の総本山といわれる。「北港進香」は、台
湾各地に分霊された媽祖廟の信者たちが、それ
ぞれのご神体（媽祖神像）を乗せた神輿を担い
で朝天宮を目指す巡礼のこと。
　史哲部長によると、北港朝天宮は台湾の媽祖
信仰を代表する廟宇の一つ。「北港進香」で
は、朝天宮で行われる「接駕」、「入廟」、
「刈火」あるいは「参香」、「会香」、「回
鑾」と呼ばれるすべての儀式が古くからの伝統
を引き継いでいる。文化的あるいは宗教的な意
義に加え、全国的な行事であり、多くの県や市
を跨ぎ、多様な形式を持つなどの特色を持つ。
信仰、文化的資産、工芸、観光など、社会的な
機能も兼ね備える。とりわけ市民が自主的且つ
自発的に参加し、伝統文化を継承するというス
タイルは、長い間地域社会で認められてきた社
会生活であり文化的特色にもなっている。
　朝天宮の統計によると、朝天宮を訪れる「進
香」団体は年間3,000を超え、その参加者は数
百万人に上る。「北港進香」は2017年8月18
日、雲林県の「県定民俗（県指定無形民俗文化
財）」に指定されている。

祈りを込めて行われる。平渓天灯祭りは
1999年に開始され、今年で26年目を迎え
た。新北市政府観光旅遊局が主催する。
　この日打ち上げられた巨大天灯は「台
湾」「世界」「竜」「虎」をそれぞれ題
材にしたもので、高さは20フィート（6.1
メートル）。この4つの単語を台湾語で発
音すると「台湾と世界が良くなりますよう
に」という意味になる。
　天灯の打ち上げは各100個、計9回行わ
れた。雨もぱらついたが、会場は多くの見
物客でごった返した。巨大天灯を打ち上げ
た際には、上空で「竜」と「世界」の天灯
がぶつかり、燃えて落下するというハプニ
ングもあった。市消防局が待機していたた
め、被害はなかった。なお、平渓天灯祭り
は24日にも開かれた。

　台湾国立歴史博物館（台北市中正区南海
路）が2月21日より一般開放された。同館
は2018年7月から改修工事しており、約5
年半ぶりの一般開放となる。一般開放前の
2月7日、台湾文化部の史哲部長らが出席
して銘板の除幕式が行われた。
　国立歴史博物館はリニューアルオープン
後の特別展として、同館が収蔵する書画を
展示する「筆墨豊碑」、同館の建築に関す
る特別展「雕築史跡—国立歴史博物館の
建築美を探る」、台湾を代表する2つの美

エアバスの特別大型貨物機「ベルーガ ST」（写真提供：中央社）

呂赫若日記（写真提供：台湾文学館）日記が修復された（写真提供：台湾文学館）

蔣萬安市長と溝畑宏局長が共に「大阪の光 · 魅力之城」
を鑑賞した（写真提供：台北市）

王秋冬局長（右）と溝畑宏局長
（写真提供：台北市）

北港進香（写真提供：文化部）

開催式の記念撮影（写真提供：新北市）

台湾国立歴史博物館（写真提供：中央社）

「刈火」儀式（写真提供：文化部）

平渓天灯祭り（写真提供：新北市）

蟠龍方壺（写真提供：中央社）

術展覧会の作品を展示する「五月と東方-
台湾現代芸術運動の萌芽」を用意してい
る。
　また、常設展「在這裡、與大家相遇」
では、同館が収蔵する文物110点を展示す
る。その中には、戦後日本から返還された
「蟠龍方壺」「獣型器座」「金柄銅短剣」
それに画家・馬白水（1909～2003）の大
型作品『太魯閣之美』、1969年から1986
年まで台湾の文化外交を担った「中華文物
箱」3つなどが含まれる。
　中華民国（台湾）は1970年代に国連を
脱退した。その後、さまざまな政治的な圧
力を受ける中、中国では文化大革命が発
生。国民政府はこれに対抗し、中華文化の
保存に取り組む姿勢を示すべく、国立歴史
博物館に「中華文化箱」の用意を命じた。
さまざまな文物を詰め込んだ「中華文化
箱」は世界五大陸を巡り、ときには芸術家
を伴って各国を訪問するなど、台湾の文化
外交の重要な一翼を担った。

　「中華文化箱」に詰め込まれたのは、張
大千（1899～1983）、溥心畬（1896～
1963）、黄君璧（1898～1991）、楊英
風（1926～1997）などの画家、彫刻家、
工芸家の作品のレプリカが中心だった。
「中華文化箱」は1969年から1986年ま
での期間、5回にわたって用意され、延べ
750箱が世界5大陸にある30か国以上、40
か所以上を巡った。「中華文化は台湾にあ
り」という国家イメージを強化するのが
目的で、国立歴史博物館が1970～1980年
代、積極的に「文化ガバナンス」の役割を
担っていたことが伺える。
　リニューアルオープンの目玉として、国
立歴史博物館は林玉山（1907～2004）が
日本統治時代に完成させた代表作『黄牛』
を修復後初めて公開する。また、書道家の
于右任（1879～1964）の晩年の作品『建
館記』、書画の巨匠である張大千の大作
『夏山雲瀑』と『深山古柏』などにも関心
が寄せられている。
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江啓臣氏（左）（写真提供：中央社）

台湾立法院で、新たな任期の始まりに
伴う院長・副院長選挙が行われ、副院長に
第1党の国民党の江啓臣氏が当選した。3
選を目指していた第2党の民進党の蔡其昌
氏は敗れた。江氏は1972年生まれの51歳。
大学教員や行政院新聞局長を経て2012年
に立法委員に初当選。国民党主席を兼務し
ていた21年2月には米誌タイムから「次世
代の100人」に選出された。立法院長には
同じく国民党の韓国瑜前高雄市長が選ばれ
た。同党の立法委員が院長・副院長を務め
るのは16年以来8年ぶり。

立法院副院長に国民党の江啓臣氏Feb.1

現場の様子（写真提供：中央社）

西門町の路上で発砲～知人同士のトラブルかFeb.14
台湾台北市の繁華街「西門町」の路上で

この日の未明、複数の男が相次いで発砲し、
発砲した男1人を含む男性4人が銃弾を受
けて負傷した。知人同士のトラブルが原因
とみられる。警察は2月15日までに、発
砲した疑いのある3人を含む男5人の身柄
を拘束した。発砲があったのは台北メトロ

（MRT）西門駅近く。14日午前3時半ごろ、
台北市政府警察局万華分局に通報があっ
た。負傷した4人はそれぞれ胸や腕、脚な
どを撃たれた。いずれも命に別条はないと
いう。その後の調べで、誕生日パーティー
で起きた口論が発端となったことが分かっ
ている。一度は落ち着いたものの、容疑者
の1人が報復のために他の容疑者を連れて
再度現れ、事件に発展したという。警察は

これまでに、槍砲弾薬刀械管制条例（銃刀
法に相当）違反や秩序妨害、殺人未遂など
の疑いで男5人の身柄を拘束した他、拳銃
3丁を押収した。

アジアゲートウェイ交流戦パワーシリーズ2024
 in 石垣島（写真提供：中央社）

台湾プロ野球「楽天モンキーズ」が沖縄
県石垣市で「ロッテ」を相手に対戦し、4－
9で敗れた。「アジアゲートウェイ交流戦パ
ワーシリーズ2024 in石垣島」の第1戦で、
この敗戦でシリーズ10連敗を喫した。モ
ンキーズは3－1と2点リードの二回裏、
3点を奪われ逆転を許した。その後、四回
に2点、五回に3点を失いリードを広げら
れた。七回に先頭打者、林政華のソロ本塁
打で1点を返すのがやっとだった。石垣市
での交流戦は2016年から7回目。モンキー
ズが勝ったのは、ラミゴ時代の17年が最
後だった。

楽天モンキーズがロッテに10連敗Feb.17

昨年12月に海軍の潜水艦「海虎」から乗
組員6人が海に転落した事故で、海軍司令
部は、事故は環境と装備のそれぞれの要因
が絡み合って発生したものであり「人為的
ミスではない」とし、関係者を懲戒処分し
ない方針を示した。事故は2月21日、台
湾南部の屏東県の離島「小琉球」周辺の海
域で起きた。脱落した木製のブイの回収作

業中に波が突発的に押し寄せ、救助に向
かった隊員を含む6人が海に転落。このう
ち3人はいまだ行方不明となっている。事
故を巡り、天候不良にもかかわらず人力で
ブイを回収しようとしたのは指示が不適切
だったのではないかとの議論が持ち上が
り、懲戒処分を求める声が上がっていた。

潜水艦の転落事故で懲戒処分なしFeb.19

台南400周年の記念シート切手の販売始まるFeb.23
中華郵政はこの日、台湾台南市にある

台湾最古の城「安平古堡」の建設から今年
で400年になるのを記念した切手シート
を発売した。切手シートには同城をはじめ
とする台南の代表的な建築物がデザインさ
れている。切手シートに描かれているの
は、オランダ人によって1624年に建てら
れた同城に加え、1652年建設の赤崁楼、
鄭氏政権下の1663年に建てられた鄭成功
祖廟、日本統治時代の1903年建設の台南
神学院、1931年完成の台南市美術館1館

（旧台南警察署）、2021年に開館した台南
市立図書館新本館など。各時代の代表的な
建物で世代交代を表現したという。

Feb.26

宇多田ヒカルが初の台北公演を発表した
（写真提供：中央社、Sony Music Taiwan）

宇多田ヒカルが初の台北公演を発表
歌手の宇多田ヒカルが開催している

コンサートツアー「HIKARU UTADA 
SCIENCE FICTION TOUR 2024」で、
自身初の台北公演がこの日発表された。日
時など詳細は追って発表するとしている。
台湾でも高い人気を誇る宇多田。代表曲

「First Love」は2022年にネットフリック
スで配信されたドラマ「First Love 初恋」
を機に台湾でも再び注目を浴び、台湾のカ
ラオケチェーン複数社の日本語曲ランキン
グで現在でも首位に立っている。なお、同
ツアーは香港公演も行われる予定。

Feb.26 自転車シェアの利用料金30分無償　利用率向上目指す
台北市政府交通局は、自転車シェアリン

グ「YouBike」の同市内での利用料金につ
いて、最初の30分を2月28日から無料に
すると発表した。二酸化炭素（CO2）排出
量の削減と低炭素なグリーンモビリティー
の利用率向上を図る。同市内での利用料金
は、現在、最初の30分は5台湾元（約24円）。

30分以降4時間までは30分ごとに10元
（約48円）課金される。同市は2012年に
Youbike の運用を開始。当初は最初の30
分を無料としていたが、15年4月より完
全有料化した。Youbike は現在11県市と
1園区（新竹サイエンスパーク）で運用され
ている。

台南400周年の記念シート切手（写真提供：中央社）

台湾ランタンフェスティバル（写真提供：中央社）

台湾大学のランキングが後退～英「THE」誌発表Feb.13
英教育誌タイムズ・ハイヤー・エデュ

ケーション（THE）が発表した2023年版
世界大学評判ランキングで、台湾大学（台
北市）は126～150位と前回の91～100
位から大きく後退した。今回のランキング
は世界166カ国・地域の計3万8796人の
研究者を対象としたアンケート調査の結果
を基に算出。上位200校まで発表された。

台湾の大学でランク入りしたのは台湾大の
みだった。1位は米ハーバード大学（13年
連続1位）。2～5位は順に、米マサチュー
セッツ工科大学（8年連続2位）、米スタン
フォード大学、英オックスフォード大学、
英ケンブリッジ大学。アジアの大学で上位
10位以内に入ったのは、中国の清華大学（8
位）と日本の東京大学（10位）。

台北市立動物園（写真提供：台北市立動物園）

台北市立動物園の入園料が値上げ　27年ぶりFeb.7
台湾台北市立動物園の入園料が、4月1

日より一部値上げされることが同市の市政
会議で決まった。動物園は増収分について

「動物福祉の向上などに充てる」としてい
る。改定は1997年以来27年ぶり。現在
の入園料は、一般が60台湾元（約280円）、
6歳以上の子どもや学生などに適用される
優待料金は30元（約140円）。4月1日以
降は一般が100元（約470円）、優待が50
元（約240円）になる。ただ、台北市民の
一般料金は改定後も60元に据え置かれる。
同園は「改定により今年は約4100万元（約
1億9千万円）の増収を見込んでいる」とい
う。増収分はソフト、ハード両面の改善に
活用し、動物福祉の向上を図る。同園は昨

年6月、インフレや動物福祉の考え方の進
歩によって飼料や設備、獣舎のメンテナン
スなど飼育にかかるコストが上昇したとし
て、入園料を引き上げる方針を示していた。

Ado が初の台湾公演Feb.7
日本人歌手の Ado が台北市の台北流行

音楽センターで、自身初となる台湾公演
を行った。集まったファン約5千人を前に

「うっせぇわ」などのヒットナンバーを熱
唱した。台北公演はアジアと欧米の14都
市を巡るワールドツアーの2公演目として
開催。素顔を明かさないスタイルで活動
している Ado はこの日も、ステージに特
設されたおりのようなセットに入ってパ
フォーマンスを披露した。Ado は公演中、

同ツアーが自身にとって初めての海外旅行
でもあると話し、台湾に到着するとすぐに
タピオカミルクティーを飲んだ他、夜市に
も訪れたと明かした。また自身が愛してい
るという音声合成ソフト、ボーカロイドの
文化について、客席のファンが詳しいこと
に驚く一幕も見られた。公演後、フェイス
ブックに「日本語が皆さんお上手で驚きま
した」や「台北素晴らしい場所です！また
必ず来ます！」などと投稿した。

ランタンフェスで40万人超の最多来場Feb.10
旧正月（春節）のこの日、台湾南部の台

南市で開かれている台湾ランタンフェス
ティバルの安平会場（安平区）に40万人超
が来場し、2月3日の開幕以来最多を記録
した。台南市政府が翌日11日に明らかに
した。この日の夜、ドローン（小型無人機）
500台と花火、光を融合させたショーも行
われた。ショーは「憶台南」（台南を回顧）
をコンセプトに、歴史、文化、多様な生活
をそれぞれテーマにした3部作となってい
る。日替わりで1部ずつ上演し、10日は
第2部の「府城詩画」（文化）が初めてお披
露目された。市によると「同会場の来場者
数は11、12日にピークを迎えた」とした。
今年の同フェスは、安平会場と、台湾高
速鉄道（高鉄）台南駅（帰仁区）の近くに設

置される高鉄会場の2会場で開催された。
メーンエリアが置かれる高鉄会場は元宵節

（旧暦1月15日）の2月24日に開幕した。
両会場とも3月10日まで開催されている。

蔡英文総統は台北市の総統府で笹川平和
財団の兼原信克常務理事と面会した。「台湾
と日本は助け合う良い友人だ」とした上で、
日本やその他の理念の近い国とパートナー
関係を深化させ、自由で開かれたインド太
平洋を共に築くことに期待を寄せた。兼原
氏については、台湾のシンクタンクとの定
期的な交流や著書やフォーラムなど、台湾
と日本を巡る問題に関する見解を発信する
活動に対し「台日関係を重視・支持するこ
とに感謝します」と述べた。面会には国家
安全会議の顧立雄秘書長、日本の対台湾窓
口機関、日本台湾交流協会台北事務所の片
山和之代表、泉裕泰前代表らも同席した。

蔡総統「台日関係に感謝」兼原常務理事と面会Feb.23

蔡英文総統は兼原信克常務理事と面会した
（写真提供：中央社）

中国からの男性密航者30年ぶりに送検Feb.22
台湾に30年近く暮らしていた中国から

の密航者が、出入国・移民法違反の疑いで
送検されたことが分かった。台北市警察は
この日報道資料で発表した。送検されたの
は中国福建省出身の60代の男。供述によ
ると、李登輝政権期（1988～2000年）に
台湾に渡った後、仕事で知り合った男性の

了承を得て男性に成り済まし、長年建設工
事のバイトをしてきたという。男は2月の
春節連休期間中、落とした携帯電話を受け
取りに警察に行った。身分証明書の写真と
の相違や指紋データがなかった事などを理
由に密航者ではないかと疑われ、中国にい
る元妻が提供した資料で身元が判明した。

「僕と幽霊が家族になった件」のスピンオフドラマ配信へFeb.2
ネットフリックスはこの日、昨年台湾で

公開されて大ヒットを記録した映画「僕と
幽霊が家族になった件」のスピンオフドラ
マ「正港分局」の動画配信を、2024年より
始めると発表した。配信サービス「Netflix」
で配信する。シュー・グァンハン（許光漢、
グレッグ・ハン）演じる警察官ウー・ミン
ハン（呉明翰）が登場する独特なクライム
コメディー作品となる。このほか、今年

新たに配信する華語（中国語）ドラマも発
表した。「僕と幽霊～」でメガホンを取った
チェン・ウェイハオ（程偉豪）監督と「君が
最後の初恋」（当男人恋愛時）のイン・チェ
ンハオ（殷振豪）監督が共同監督を務める。
報道資料でチェン監督は「この作品は珍し
いタイプのクライムコメディーになるだろ
う」と明かした。ばかばかしさや笑い、推
理の要素を兼ね備えているという。

松江市の大根島ボタンの展示始まるFeb.3
春節（旧正月2月10日）を前に、営業時

間を延長している台北市の建国仮日（休日）
花市でこの日、島根県松江市の大根島ボタ
ンの展示が始まった。松江市や地元団体
が提供したボタン200鉢を展示するほか、
動画の放映を通じて同市を含む中海・宍道
湖・大山圏域の観光 PR も行った。開幕式
には松江市の上定昭仁市長や吉金隆市議会
議長が訪台して出席した。上定氏は、同花
市には2005年に初めて大根島ボタンを出
展し、09年からは15年連続で出展してい
ると言及。今後も台北市の蒋万安市長の協
力の下、両市や同圏域の交流を促進してい
きたいと期待を示した。蒋氏は、両市の密
接な交流や協力は20年近くにわたって続
いていると挨拶。今後より多くの分野で交

流を広げていきたいとの考えを述べた。展
示は旧暦大みそかに当たる2月9日まで開
かれた。

松江市の大根島ボタン（写真提供：中央社）
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松田義人（deco／編集者・ライター）

　台湾は「世界イチ民度が高い」と評する
声がある一方、「世界イチ道路交通事情が
悪い」といった見方をされることがあります。
確かに台湾各地でバイクなどの事故は頻繁
に目にしますし、YouTube などでも劣悪
な事故やヒヤリハット動画を見ることもあり
ます。
　台湾の交通部道路交通安全督導委員
会（道安会）の統計によると、2022年の
交通事故発生後30日以内の死亡者数は
3085人。前年に比べて123人（4.2%）増
となり、過去10年間で最も多い死者数だっ
たそうです。人口が約5倍の日本とほぼ同
じ人数なので、つまり台湾の交通事故死
者数は、日本の5倍という数字にもなります。
ちなみに最も多い死亡事故はバイク。全体
の死者数は63% を占めているそうです。
　こういった背景を元に、台湾では年々交
通ルールの厳罰化がすすんでおり、ビック
リしたのが「運転中のタバコ禁止」です。自
動車やバイクを運転している際、タバコを
咥えながら運転していると処罰の対象にな
ります。また、運転している際にタバコの
箱を持っただけでも違反とされる例もあり、
市民が撮影した写真を証拠として通報する
こともできるのだそうです。
　台湾の各道路に設置された信じられない
ほどの数のオービスも示す通り、日本よりも
さらに厳罰傾向がすすむ台湾の交通事情。
このことから交通事故の数が減ることを願
うばかりです。

台湾は日本の交通事故死者数が約5倍！？

運転中に
タバコの箱を持っただけで違反対象に

日本人向けの
「台湾での自動車運転ガイド」登場

▼加賀ま波（MAHA）さん

発行＝展転社
編者＝浅野和生（企画・編集）
執筆者＝酒井正文、漆畑春彦、
松本一輝、野澤基恭、山形勝義
体裁＝全256頁
定価＝本体1700円＋税

　自由と民主主義の価値観を共有する日本と台
湾。日台関係研究会が1995年6月の発足以降、
日本と台湾の相互の経済発展に寄与することを
目的に「日台関係研究会叢書10」として、会の
活動の成果として本書が刊行された。浅野事務
局長の企画編集のもと、本会関係者が執筆した
もの。
　会は創立29年となった。本書はこれまでの
続編となるが、第二次世界大戦後、困難と混
乱の中から歩み始めた台湾。政治、経済、外
交の激浪に揉まれながらも、やがて世界有数の
科学技術先進国へと発展。その軌跡を振り返り、
台湾と日本の関係を辿る事を目的にシリーズ化
して発刊しているのが特徴。
　本書は全5章から構成され、第一章は本企
画の中核を成す「台湾の経済発展と日本」。第
二次世界大戦後から世界有数の科学技術大国
へと発展する軌跡を要領よく解説している。第
二章は「二十一世紀を迎えた台湾の経済と日台
関係」。第一次産業を中心とする経済から、新
技術や IT に代表される「ハイテク分野」と変貌

する課程が網羅されている。第三種は「半導体産
業の巨星・台湾 TSMC」。世界最大の半導体受
託製造企業の活動を紹介している。
　続いて第四章は「台湾と国際機構の関係につい
て」。台湾がグローバルに経済活動を展開する上
で必須となる国際機構との関係につて、WHO の
加盟を例にして国際法の観点から解説している。
　そして最終章の第五章では、前書の叢書9の続
編として「続・日台における自治体の姉妹友好都
市交流」を掲載している。新たに二十六の自治体
を追跡調査した資料で、自治体106から131を
記載。巻末にはこれまでの日台における自治体の
姉妹友好都市の一覧が地域別に表記されている。
資料としても有用である。
　会は毎月例会を開催しており、年次会も実施し
ている。これまでの関連書籍は14に及ぶ。執筆
者に共通するのは「日台関係が良き隣人関係であ
りたいとする率直な気持ち」という。両国間の歴史、
経済、文化、さらには地政学上においても極めて
重要な「パートナー」である台湾。本書のシリーズ
化でさらに絆の深化が理解できそうだ。

「台湾の経済発展と日本」
～砂糖とパイナップルからTSMCへ

台湾新聞３22号 読者プレゼント
台湾新聞をご覧の皆様の中から抽選で1名様に本書『「台湾の
経済発展と日本」～砂糖とパイナップルから TSMC へ』をプレ

ゼント致します！応募方法は、ハガキに応募券の切り抜きを貼り付け、お名前、ご住所、お電話番
号及び台湾新聞へのご意見ご感想を明記のうえ、台湾新聞編集部までお送りください。当選のご連
絡は発送をもって代えさせて頂きます（3月中に発送予定）。締切り：3月15日（消印有効）
株式会社臺灣新聞社編集部　〒171-0021東京都豊島区西池袋4-19-4 / tel:03-5917-0045

読者プレゼント企画

　旧正月（春節）で子供たちが最も楽しみ
にしているものといえば「圧歳銭」（お年
玉）。通常、赤い袋や紙に包んで渡され、
「紅包」とも呼ばれる。中央大学歴史研究所

の皮国立所長によると「赤色はめでたさの象
徴であるだけでなく、厄払いの意味も込めら
れている」という。
　皮氏は、お年玉の由来について、旧正月

熊本市内で
日台の異業種交流会を開催

旧正月に配るお年玉「紅包」
赤色の袋に入れるのはなぜ？

前に姿を見せるという伝説上の妖怪「祟」
の話を紹介。祟は子供の頭をなでて発熱さ
せる妖怪で、「昔はこれによって死ぬことも
あった」。子供の平穏を守るため、枕の下に
「祟」を鎮めるためのお金を置くようになっ
たという。一説によると、かつては8枚の銅
銭を包むとされており、これは道教の8人の
神「八仙」が銅銭に変わったことを意味し、
祟を追い払うのを手伝ってもらうとの意図が
あった。また、祟は銅銭の音を怖がるとも言
い伝えられていたという。
　赤色の袋を用いることについて皮氏は「魏
晋南北朝時代には小豆で邪気払いをする風習
があり、妖怪は赤色の天然穀物を怖がると考
えられていた」と明かす。かつて、邪気払い
や魔払いに関連するものには全て赤色が使わ
れていたと説明した。

　台湾新聞社（錢妙玲社主）は２月２６日
夜、熊本市内にて交流会を開催。熊本、福
岡、東京などから訪れた関係者ら約３０人
が参加し交流した。参加者は日本と台湾の
メディア、不動産、金融、貿易、建築、
ITなど様々な業種の関係者らのほか、一
般財団法人日台経済文化交流会の白石達範
理事長も出席し、各テーブルで熊本と台湾
に関する意見交換が行われた。
　主催の錢社主は冒頭、自身が2009年よ
り熊本電鉄の顧問を担っており当時より熊
本に力を入れてきたことを伝えた上で、
「熊本の今はとても活気がある。熊本での
日台交流が更に深まっていくことを期待す
る。今後も３か月に１回は熊本で交流会を
行っていきたい」と述べた。
　また、白石理事長は挨拶で「台湾の皆さ
んと色々な交流ができることを楽しみにし
ています。今日のご縁に感謝したい」と述
べたほか、参加者全員に台湾の特産品など
をプレゼントした。

異業種交流会記念撮影

乾杯の挨拶

紅包（写真提供：中央社）

台湾新聞社の錢妙玲社主

日台経済文化交流会の白石達範理事長

祟は銅銭の音を怖がる

　他方、日本人のコアな台湾ファンの間では、
「台湾でレンタカーを使っての旅」が静かに
人気です。台湾ブームが巻き起こってから10
年以上が経過しますが、日本人旅行者の多く
が台湾に魅せられ、より深い台湾を巡るよう
になったことの表れだと思います。
　そんななかで刊行されたのが『台湾を自動
車で巡る。台湾レンタカー利用ガイド』加賀
ま波（MAHA）著（なりなれ社）という本です。
その名の通り、台湾のレンタカー利用の指南
書で、台湾の厳しい交通事情の中で、いか
に安全に便宜的に運転をするかを説いた一冊
です。著者の加賀ま波（MAHA）さんはこう
言います。
　「台湾に何度も訪れ、コロナ禍の7ヶ月ほど
は台北にプチ留学で暮らしていました。台湾
にハマると、どうしても地方を巡ってみたくなり
ます。しかし、その移動術は限られることも多
く、泣く泣く断念することも多くありました。そ
んな中で『レンタカーなら自由に各地を巡るこ
とができる！』と思い立ち、実際に台湾で運転
することになりました。
　台湾の交通事情の難しさ、悲惨な事故な
どを前にし、かなり臆するところがありました
が、しかしだからこそ自分も含めた多くの日本
人にとっての『台湾の運転ガイド』があったほ
うが良いと思い刊行に至りました。この本を
参考に、大好きな台湾で悲しい事故を起こさ
ないよう安全運転で巡ってもらえたらすごく嬉
しいです」。
　「まだまだ私も台湾の運転では初心者です
よ」と笑う加賀ま波（MAHA）さんでしたが、
今は特に各原住民の聖地や故郷をレンタカー
で巡るのがすごく楽しいとのことです。本書を
参考書に、安全運転で台湾中を巡ってみると、
それまでとは違う「台湾」がまた見えてくるよう
にも思います。
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　台湾のプロ野球選手、張育成内野手
（28）がレイズとマイナー契約を結び、2
月20日から招待選手としてメジャーキャ
ンプに参加していることが分かった。米大
リーグなどが伝えた。
　昨年3月のワールド・ベースボール・ク
ラシック（WBC）で台湾代表の主砲とし
て活躍し、一塁手の大会ベストナインに選
ばれた。レッドソックスを自由契約となっ
た今オフには少なくとも10チームからオ

ファーを受けたという。居心地の良さもあ
り2年ぶりの古巣復帰が決まった。
　張選手は2019年のメジャーデビュー以
来、ガーディアンズ、パイレーツ、レイ
ズ、レッドソックスの4チームでプレー。
通算235試合に出場し打率2割4厘、20本
塁打、79打点の成績。レイズに在籍した
22年7月からの約2カ月間、36試合に出
場し打率2割6分、3本塁打、12打点だっ
た。

　旧正月を祝う毎年恒例行事の「大阪春節祭」
が２月１１日、大阪市浪速区の大阪中華学校で
開催され、僑務委員会の徐佳青委員長も台湾か
ら駆けつけ出席した。中華民国留日大阪中華総
会が主催する当イベントはもともと在阪する台
湾華僑同士が春節という旧暦正月を祝いながら
交流を図ることを目的に始まったが、近年は台
湾に興味をもつ日本人も訪れ、さらなる賑わい
をみせている。
　開会式では徐委員長のほか、中華民国留日大
阪中華総会の郭重信会長、浪速区の幡多伸子区
長、衆議院議員の森山浩行議員、参議院議員の
東徹議員、大阪市会日台友好議員連盟の辻淳子
会長、大阪府議会日華親善議員連盟の杉江友介

　放送・通信事業を監督する台湾国家通信
伝播委員会は2月13日、2023年に行った
情報通信に関する調査で、台湾の16歳以
上の人のうち、98.9％がインターネット
回線を利用した電話を使っていたことが分
かったと明らかにした。17年の88.2％よ
り大幅に上昇した。1日平均62.8分通話し
ており、99.1％が通信アプリの「LINE」
（ライン）を使っていたとしている。

大阪中華学校で春節祭開催
僑務委員会の徐佳青委員長が来日出席

台湾人は一日平均1時間ネット電話
99％以上が「LINE」使用

WBC 台湾代表の主砲が
2 年ぶりレイズ復帰

野球の観戦をしている観客

張育成内野手（張育成のフェイスブックより）

紹興酒で鏡開き

メールや LINE でメッセージのやりとりをしている男女 来場者は約5500人以上に昇った

中華民国留日大阪中華総会の郭重信会長僑務委員会の徐佳青委員長
会長、日本中華総会の羅鴻健総会長、日
本台湾商会聯合総会の錢妙玲総会長らが
出席。郭会長は挨拶で「今年は龍の年で
ございます。台湾と日本の国運が龍のよ
うに飛躍しますよう祈念申し上げます」
と話し、台湾の旧正月を祝った。挨拶の
後は紹興酒で鏡開きを行われ、来場者に
配られた。
　徐委員長は「本日は台湾では初二と申
し、お嫁に出た娘が実家に帰る日です。
そのため今日という日に会えた皆様は家
族も同然です。台湾と日本は繋がりの深
い国です。苦しい時は助け合い、嬉しい
時は共有します。日本の皆さん、ぜひ台
湾にもいらしてくださいね」と歓迎の意
を述べた。
　幡多区長も「中華民国留日大阪中華総
会の皆様には、台湾の伝統や文化を浪速
区の様々なイベントで伝えていただいて
おります」と感謝の言葉を述べた上で、

来年に大阪関西万博が開かれることを伝え、
「様々な国や文化を持つ方、言葉の違う方々
が集まって交流し、そこで街の新たな価値が
生まれていきます。そして世界の最先端の技
術に直に触れることのできる貴重な機会に
なっているので、ぜひ皆様にもご支援頂けれ
ば幸いです」と伝えた。
　森山議員は開会式後、台湾新聞社の取材に対
し「春節祭には基本的には毎年出席していま
す。私自身の祖父が台北で工場長をやっていた
ことがある。今もロータリークラブで台南中区
と姉妹ロータリーを結んでもいる。今年のゴー
ルデンウィークにはロータリーで行く予定があ
る」と台湾との繋がりと関心を話した。
　同春節祭では台湾グルメのジーパイやビー
フン、ルーローハンなど様々なメニューが出
店され、参加者は台湾人出店者が作る本場の
味に舌鼓を打ったほか、ステージでは台湾獅
子舞の演舞なども披露され、賑やかに春節を
祝っていた。

Informat ion

（東京）台北フィルハーモニー管弦楽団の東京公演

（東京）FOODEX JAPAN 2024」台湾パビリオン出展

（東京）東文研セミナー　台湾美術史ワークショップ
「故郷」の表象―台湾美術史の生成と現在―

（和歌山）第 5 回「台湾の夕べ」

場所：サントリーホール
時間：3/9
主催：台北フィルハーモニー管弦楽団

場所：東京ビックサイト
時間：3/5 ～ 3/8

場所：東京大学東洋文化研究所 大会議室
時間：3/31
主催：東京大学東洋文化研究所東アジア美術研究室

場所：和歌山城ホール 小ホール
時間：3/15
主催：和歌山市

（千葉）台湾祭 in 幕張夜市
場所：イオンモール幕張新都心　豊砂公園特設会場

「幕張夜市」
時間：3/9 ～
主催：台湾祭実行委員会

　調査によると、通信アプリや交流サイト
の普及で、ネット電話の使用率が年々上
昇。1週間当たりのネット電話の通話時間
は平均7時間33分で、携帯電話の平均1時
間62分よりも長く、ネット電話の利用が
携帯電話をしのいでいるという。
　アプリ別の使用率ではLINEが17年の
97.1％から2ポイント上昇した。フェイ
ブックのメッセンジャーは17年に54.7％

が使用していたのに対し、23年は49.2％
に減少した。
　テレビに関しては16歳以上の人のう
ち、61.7％がケーブルテレビ、13.1％が
通信大手、中華電信のマルチメディアプ
ラットフォーム「MOD」などを通じて視
聴しており、地上波放送を視聴していたの
はわずか9.5％だった。
　NCCは、新型コロナウイルス流行期間
中の防疫対策が仕事や生活様式を変え、4
割以上の人でデジタルサービスを使用する
機会が増加したと分析。ネットショッピン
グやフードデリバリー、ビデオ会議、オン
ライン学習などの利用が増えたとしてい
る。
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Ryu與Yuma擔任主持人，副知事橫山征成也出席

與渡邊直美對談，橫山副知事在致詞時也提到，

希望透過在台灣有高人氣的渡邊直美，向台灣的

觀光客介紹更多茨城縣的觀光景點和當地產品，

並且吸引更多台灣觀光客造訪茨城縣。

　渡邊直美一登場，就用中文向全場說：「大家

好」，在隨後的脫口秀中，渡邊直美推薦茨城縣

當地景點時提到牛久大佛，她親眼到大佛腳下

時讓她很震驚，比她想像中還大500倍，非常壯

觀，此外在問答活動中，提到茨城縣產的草

莓「茨城之吻」，因為剛好茨城的日文讀音

Ibaraki可以跟親吻（Kiss）連在一起，讓渡邊

直美直呼可愛。

　活動尾聲大洗水族館也安排可愛的海豹出場

與渡邊直美等人合影，以及精采的海豚秀，渡

邊直美在活動後的記者會說，雖然一直被海豹

盯著看，有點可怕，但是今天的活動玩得很開

心，也很高興能與台灣的朋友見面，同時她也

說，現在茨城機場到台北的航班已經開通，希

望能有更多台灣的朋友們可以到茨城來旅遊，

茨城縣有美麗的風景和豐富的食物，以及和善

的居民們，今後也會繼續宣傳茨城縣的魅力。

　目前茨城縣從2022年起將台灣視為招攬觀光

客的重要市場，明年也計畫邀請旅行社到茨城

縣視察，同時加強社群網路的宣傳，今年就推

出三部宣傳影片，介紹茨城的觀光、美食、體

驗，期望讓台灣的民眾了解「日本新目的地－

茨城」。

渡邊直美粉絲見面會吸引500多人參加

粉絲見面會紀念合影，駐日副代表蔡明耀夫婦（左2.3）也出席

渡邊直美化身宣傳大使向台灣觀光客宣傳台灣

橫山征成副知事與渡邊直美

海豚秀問答活動中得獎的粉絲渡邊直美與粉絲互動

渡邊直美再任大使宣傳茨城
粉絲見面會歡笑聲不斷

【茨城／採訪報導】為了招攬更多台灣觀光

客，日本茨城縣今年再度以「開運茨城IBA-

LUCKY」為主題，推出一系列攬客計畫，今年

也請到渡邊直美擔任宣傳大使，並於2月24日在

茨城縣大洗水族館舉行粉絲見面會，吸引不少從

台灣來的觀光客及旅日台灣人共約550人參加，

在脫口秀中渡邊直美也展現出幽默功力，逗得全

場歡笑聲不斷。

　此次活動由茨城縣主辦，並請到知名Youtuber 

導覽會藝術家合影

周慶輝與作品

周慶輝（左）與王淑芳主任（右）

【東京／採訪報導】東京都寫真美術館主辦的

「惠比壽影像藝術節」於2月2日至2月18日登

場，今年文化部駐日台灣文化中心首度與主辦方

合作，推出台灣短篇影像特集，介紹影像藝術家

袁廣鳴、周慶輝等12人的14部作品

　台灣文化中心近年積極推動台灣藝術家參與日

本各地具象徵性且具代表性的藝術節，廣泛宣揚

台灣現代藝術的多樣特色和成果。此次的台灣特

集特別邀請到世界知名影像創作者、2024年威尼

斯雙年展台灣館代表袁廣鳴及岩切澪擔任特邀嘉

賓計畫策劃者，將播映包括袁廣鳴、許家維、吳

天章、蘇匯宇、饒加恩、李亦帆、劉玗、廖祈

羽、許哲瑜、張徐展、崔廣宇及王雅慧等12位台

灣影像創作者的總共14部作品。透過多樣的影片

技術，展現人們在社會、政治等層面的生活，傳

達台灣現代都市的日常風貌。

　東京都寫真美術館是日本第一家以寫真和影像

為主的美術館，成立於1990年，每年主辦的惠比

壽影像藝術節更被視為指標性藝術節，以介紹當

代世界影像與藝術創作的多元面貌為主，今年更

是疫情後時隔3年再度恢復舉辦，以「去月球的

30種方法」為主題。

　在活動前一天的媒體公關導覽會中，台灣文化

中心主任王淑芳與周慶輝都受邀出席，周慶輝以

以編導式攝影作品「人的莊園Animal Farm」參

加此次活動，他表示，這部作品是他首度以編導

式攝影的方式創作，是以動物園的籠子來講人的

籠子，動物園的籠子看得見，但人的籠子看不

見，在動物園裡搭景，反映現在人在社會和這個

世界生存的困境，利用動物園有形的籠子來隱喻

人無形的籠子。

　周慶輝說，有時在心情上或遇創作瓶頸時習慣

去遊樂區，走到無尾熊區看到牠動也不動抱著一

棵樹，實在太像台北人坐捷運了。大家若有所思

都不會動，那把捷運車廂幫進動物園，人像無尾

惠比壽影像藝術節登場
台灣12位藝術家組隊參展

熊一樣都不動應該很有趣，從那個想法開始就產

生動物園系列。

　周慶輝也提到，這個作品都是實景搭的，基本

上花了一年半的時間跟動物園溝通，選擇了壽山

動物園跟新竹動物園，在裡面搭景，所有照片都

是實景拍攝，很多人看了這個作品都會很驚訝，

說合成得這麼細膩，光景的變化這麼好，其實它

不是合成的，而是一次拍攝完成的，在攝影的創

作和脈絡裡面，屬於編導式攝影，和一個導演一

樣把我的想法重建出來，在動物園裡完成。

　除了上映會、展覽外，工作坊則由袁廣鳴、岩

切澪及多摩美術大學教授高嶺格對談當代藝術與

影像藝術的自由表現。論壇則邀請國家電影及視

聽文化中心修復保存研究員張怡蓁、國立台北藝

術大學教授孫松榮、森美術館策展人近藤健一等

暢談「台灣電影保存修復與新浪潮電影」。
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　徐佳青委員長表示，非常高興能夠在大年初四

能與東京和橫濱鄉親齊聚一堂，非常感謝東京台

灣商工會的安排，有機會來跟大家座談，了解大

家心聲和建議，這幾年台積電在熊本的投資，帶

動日本的產業發，未來也是指日可待，也代表旅

居在日本的台灣人是相當重要，期許大家在日本

繼續發揮力量，特別是東京台灣商工會和各個僑

商會長年來支持政府，協助台灣加入國際組織，

在這邊我要謝謝大家，讓Taiwn can help 不只是

一句口號，我相信未來大家都會打開門歡迎台

灣，因為沒有台灣就沒辦法完成最後一步，也期

待東京台灣商工會繼續傳承下去，將經驗傳承給

年輕一代，也祝福大家新的一年好運龍來。

　在座談會期間，徐佳青委員長詳細說明台灣在

疫情期間至今發展的狀況，以及在國際間面臨的

問題等，同時也說明了目前僑委會的政策、提供

給僑胞的服務和舉辦的講座活動等，在問答期間

台商和青商們都踴躍提問，不論是經濟相關，或

是僑務工作等問題，徐委員長也都逐一回答，幫

助僑胞解決心中疑惑，隨後也由宋惠芸副組長詳

聚慶祝元宵節。

　理事長河道台表示，今天正值正月15日，也是

元宵節，榮光會的大家齊聚一堂，就像是家人團

圓一樣，很感謝大家的踴躍出席，榮光會與其他

僑會不同，有著更深厚的革命情感，相同的意念

支持著我們，希望大家不求名、不求利，只希望

作，吸引現場人員紛紛拿起手機拍照錄影，記

錄這難得的畫面，也彌補無法回國參加雙十國

慶的臺灣鄉親的遺憾。

　本次新年活動，駐日代表謝長廷、伊勢崎市

張瑞麟，以及旅居關東地區的僑胞等共55人

出席，當天今角友美會長也特別帶領大家祝

賀賴清德副總統當選這次第16屆總統，並希

細介紹僑委會，讓大家更進一步認識僑委會。

　座談會結束後，在日本台灣商會聯合總會會

長錢妙玲帶領乾杯下，懇親會正式開始，不少

僑胞都利用難得的機會與徐佳青委員長交流、

合影等，同時也適逢大年初四，大家也一起享

用美食，感受團圓的氣氛，最後則是在輔導會

長藤田礼子致閉幕詞，為這次活動畫下圓滿句

點。

大家能在一起同樂。

　會議中在報告完活動近況後，也進行議案討

論，其中包括第十四屆新理事的報名，以及原

定於4月舉辦的春季旅遊，因為9月將舉辦50週

年紀念大會，因此春季旅遊活動取消，而50週

年紀念大會預定在池袋大都會飯店舉行，由副

理事長龔瀛宇擔任執行長，此外臨時動議也提

案由河道台理事長繼續擔任第十四屆理事長候

選人，繼續帶領日本榮光聯誼會前進。

長臂泰雄、群馬縣議會議長安孫子哲、前橋市

市長山本龍、群馬縣議員星野寬、前橋市議員

伊藤純子等臺日政要、當地政商組織、以及翡

翠騎士所屬東京農業大學第二高中加藤秀隆校

望大家未來繼續支持賴總統、支持台灣政

府，同時也預告為了5月的總統就任典禮，

為組團返台進行5天4夜的參訪。

　台灣新聞也訪問石井苗子參議員，她除

了對賴總統當選表示祝賀之，也提到與賴

清德副總統已經認識10年以上，希望未來

繼續擔任政治家，成為日本和台灣的經貿

交流橋樑，並且讓日本和台灣建立特別的

友好關係。

　二瓶文隆議員也表示，我認為日本和台

灣之間的緊密關係對世界的和平影響很

大，未來希望從日台的經貿交流開始，保

持日台的友好關係。

紀念合影

群馬縣臺灣總會頌彥真賢會長致詞 東京農業大學第二高中加藤秀隆校長致詞 翡翠騎士表演

紀念合影

徐委員長與僑胞們合影

張素娥會長致詞

張素娥會長與徐佳青委員長

今角友美會長

河道台理事長致詞

紀念合影

2024中華民國青年代表訪日團在參議院合影留念

中華民國青年代表訪日團在自民黨本部合影留念

紀念合影 新年會大家團結在一起慶祝元宵

救國團葛永光主任與日本自民黨青年局局長代理藤井一博交流座談

潘美如會長致詞宋副組長致詞

【東京／採訪報導】在日台灣原住民連合會於2

月4日舉辦新年會，邀請顧問和原住民連合會的

理監事們一同出席共襄盛舉，感受過年團圓的氣

氛，新年會現場大家也開心同聚、歡唱，讓每個

人也能寒冷的東京感受到團圓的溫暖。

　潘美如會長表示，很感謝大家對在日台灣原住

民連合會的支持，讓我們能在日本繼續立足，宣

傳原住民文化，未來請顧問和理監事們可以繼續

【東京／綜合報導】救國團應自民黨邀請籌

組 「第26屆中華民國青年代表訪日團」，

於1月29日展開為期5天的交流訪問。代表團

由救國團主任葛永光率領，一行二十人，將

拜會日本政要、瞭解當地文化，以深化兩國

青年間的交流與合作。

　去年，救國團籌組的「第25屆中華民國青

年代表訪日團」於2月抵達日本，與日本自

民黨高層人士展開緊密交流，深化了兩國青

年之間的友誼與合作。今年救國團除團內的

幹部外，亦邀請了跨黨派的青年代表，包含

臺北市議員詹為元、臺北市議員陳宥丞、桃

園市議員朱珍瑤、臺中市議員施志昌、臺南

市議員蔡宗豪、高雄市議員白喬茵等，共同

參與訪日行程，一方面彰顯出台灣的多元價

值，另一方面也希望透過出訪及幾天的相

處，能讓台灣的多元價值間亦能互相包容合

作。

　自民黨與救國團的交流歷史悠久，自民

國56年起便展開了持久的青年交流計劃。雖

然期間因Covid19疫情中斷了四年，但雙方

的友誼與信任從未中斷。今年，日本自民黨

青年局再次盛情邀請救國團籌組訪日團。往

年自民黨組團到台灣訪問，也都會與救國團

交流，雙方密切的交流合作，不但增進了兩

國青年間的友誼，也有助於強化兩國間的關

係。

　訪問團抵達東京首日，即赴參議院拜會農

林水産委員長滝波宏文。滝波宏文委員長表

示：「我因為夫人是台灣人的關係，和台灣

一直有密切往來關係。這次石川縣地震，也

在日台灣原住民連合會新年會
感受團圓氣氛

救國團應邀組團訪日
盼深化兩國青年合作

僑務委員長徐佳青訪東京台灣商工會
與僑胞團圓賀新年

日本榮光聯誼會新年會
團聚共慶元宵

群馬縣臺灣總會2024年新年會
翡翠騎士再現精彩表演

日台商務促進會新年會
祝賀賴清德當選總統

【東京／採訪報導】僑務委員會委員長徐佳青於

2月13日到東京與東京台灣商工會，以及旅居在

關東地區的僑領們座談，徐佳青委員長也特別說

明台灣現在發展現況、僑委會的政策等，駐日代

表處僑務組副組長也更加詳細說明，同時也開放

現場提問，不少台商和青商都相當踴躍提問，徐

委員長也都逐一回答，解決大家心中的疑問。

　會長張素娥表示，很感謝僑委會和駐日代表處

僑務組長期以來對我們東京台商會的支持，不論

是幫我們爭取僑胞的權利，關心著每一個僑胞，

真的很辛苦。東京台灣商工會成立至今已經邁入

第二十四屆，因為有僑委會的支持和各位理監事

的努力，才可以讓我們持續走下去，未來我們東

京台商會除了會積極為台商爭取商機，也會在海

外繼續為台灣發聲，增加台灣在日本的知名度，

希望僑委會和各位理監事繼續給我們支持。徐委

員長從擔任副委員長起，就很照顧我們日本和東

京，每次回台灣時都徐委員長都會特別關心詢問

我們的，也希望透過今天活動和徐委員長的介

紹，讓大家更加認識僑委會。

【東京／綜合報導】日本榮光聯誼會於2月24日

舉辦第二次理監事會暨春節新年會，除了報告近

期的活動外，也討論第十四屆新理事的報名事宜

等，今年也將迎來日本榮光聯誼會50周年，會中

也討論計畫在東京舉辦50周年紀念大會，同時新

年會這天也正值元宵，透過這次活動讓僑胞們團

【群馬／綜合報導】群馬縣臺灣總會於2月18

日中午在群馬縣伊勢崎市區飯店舉辦2024年新

年會，邀請去年在臺灣雙十國慶上驚豔全場的

翡翠騎士現場表演，靈動的樂曲搭配活潑的動

【東京／採訪報導】日台商務促進會於2月10

日舉辦新年會，參議員石井苗子、江東區議

員二瓶文隆、台北駐日經濟文化代表處顧問

支持、愛護我們，也提早向大家拜個早年，龍年

行大運。

　駐日代表處僑務組宋惠芸副組長也特別播放僑

委會和外交部的影片，除了感謝在日台灣原住民

連合會在內的日本僑胞對台灣的支持，讓政府政

策和僑務工作能夠順利推動，同時也替政府宣傳

台灣，做好國民外交，增加台灣在世界上的能見

度。

謝謝台灣賑災善款突破25億日元。日本北陸

新幹線今年將開通金澤站到敦賀站區間，希

望台灣的朋友可以多來北陸地區旅遊；台灣

是日本的夥伴，並且也有相同的價值觀，未

來也會繼續加強和台灣的關係。」

　救國團葛永光主任表示：「日本的前首相

安倍先生前曾說過：『臺灣有事，日本有

事。』表示兩國的情誼非常的濃。當日本發

生事情時，也證明了『日本有事，就是臺灣

有事。』。無論是福島核災，還是此次能登

半島受到地震侵害，台灣政府、民間企業及

人民也馬上開始捐款，在在證明兩國關係其

實就像兄弟間的情誼一樣。」

　晚間由自民黨青年局局長藤原崇和眾議員

設宴接待訪問團，以表達自民黨青年局對此

次訪問團的熱烈歡迎。其後兩天自民黨高

層，包括副總裁麻生太郎，幹事長茂木敏聰

及日華議員懇談會古屋圭司會長等，均會與

代表團會晤，可見日方對此次訪問的重視，

相信此次救國團第26屆中華民國青年代表訪

日團的交流將為兩國青年之間的友誼與合作

注入新的動力，促進兩國關係的持續發展。

長、群馬當地臺灣鄉親等人踴躍出席。

　群馬縣臺灣灣總會頌彥真賢會長致詞提到，

本次臺灣舉辦總統大選由為親日派的民進黨繼

續執政，相信臺日關係未來將會更緊密，更期

盼未來能進行更多方面的交流。

　東京農業大學第二高中加藤秀隆校長致詞表

示，去年該校應邀到臺灣表演時，不管到高雄

或台北都受到臺灣民眾熱情的招待，在此表達

謝意。明年也預定到臺灣進行畢業旅行。該校

積極推動與臺灣的大學交流，該校學生到臺灣

大學留學，還有幾會繼續在臺灣學習，希望這

些學生未來可以為群馬及臺灣盡一份心力。

　駐日代表謝長廷表示，群馬有佛光山及伊香

保溫泉，原本就與臺灣保持密切交流，去年翡

翠騎士到臺灣之後，會促進臺日在高中及大學

部分的交流機會。臺灣在1月大選展現的民主

成熟度，獲得國際社會高度評價，這也是海外

僑胞支持緣故，希望大家持續支持政府。

　伊勢崎市長臂泰雄、群馬縣議會議長安孫子

哲、前橋市市長山本龍也分別上台祝賀新年快

樂，並盼臺日友好關係日益緊密。在群馬縣議

員星野寬引領乾杯後，新年會正式開始。

　主辦僑團除安排翡翠騎士表演外，也安排臺

灣多民族服裝秀，由該會青年部成員身穿臺灣

原住民、客家、閩南等特色服裝，隨後由頌彥

真賢會長用小提琴演奏「思慕的人」，卡拉

OK歌場以及發紅包等活動，最後還有豐富的

抽獎禮品。活動結束前，現場人員齊唱臺灣名

曲「月亮代表我的心」及日本童謠「故鄉」，

活動在溫馨歌聲中落幕。
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聯盟會長杉江友介、大阪市議會日台友好議員

聯盟會長辻淳子、堺市議會日台友好議員聯盟

會長札場泰司等日籍政要，共約八十餘人出席

共襄盛舉。

　郭重信致詞歡迎徐佳青再度蒞阪訪問，並感

謝關西僑界及現場日籍政要多年來支持大阪春

節祭活動，希望藉此讓臺日友好關係發展能更

加深化。杉江友介及辻淳子分別致詞表示今年

成人及華裔兒童，課程中也適時融入春節寫書法

等文化課程。

　徐佳青致詞感謝總會長期服務京都僑民，並與

京都府(市)政要保持友好關係，讓總會成為當地

一個重要社團組織以及臺日交流橋樑，也支持中

華民國台灣，另表示會所面積雖不大，但所屬中

文班學生達六十餘人，這是一種很好的社區服

務，同時感謝總會及理監事一直支持臺灣政府。

　席間，徐佳青介紹僑委會六大社群平臺、國別

化教材等，雙方就國別化教材進行廣泛意見交

換。另提及魏禧之去年3月率領五個僑團組團訪

臺和總統、院長等進行意見交流表示謝意，另表

示若今年仍有相關規劃，僑委會仍會盡力提供相

關安排協助事。座談結束後、續舉辦餐敘，並由

洪英傑領導乾杯，活動氣氛熱絡、賓主盡歡。

　謝美香致詞表示，2月4日適逢「立春」是今年

一開始最重要的日子，除祝福大家龍年萬物興

隆，也歡迎將總統府提供之福袋及春聯帶回祈求

好運。洪英傑首先以日語及臺語拜年，並對在場

許多僑領以個人名義慷慨捐款予年初發生之石川

縣能登震災，且捐款仍持續進行中表達感謝之

意；另提及在場不少僑胞為總統大選特地回國投

票，讓其再次意識到民主主義之重要性，也確信

臺灣未來將會持續與日本及美國等理念相近國家

攜手合作，共同維護區域和平及穩定。洪處長最

後以一連串臺語吉祥話表達迎春祝福，獲在場僑

胞滿堂喝采。

7月將積極號召議員組團訪臺參加在臺南舉

辦的「臺日交流高峰會」，亦將持續協助促

進臺日交流、進一步深化雙方友好關係。羅

鴻健致詞感謝僑委會長期對海外僑胞的關心

與重視，並表示未來將積極鼓勵僑青參與僑

社，讓僑團可以永續發展。

　徐佳青首先以日文問候與會者，並表示很

高興在農曆大年初一來大阪訪問以及參加僑

界盛事大阪春節祭，同時感謝大阪中華總會

舉辦盛大的歡迎餐會。她表示中華總會在日

本是促進臺日交流非常重要的僑團，感謝僑

領長期出錢出力為僑社服務，為臺日關係奠

定很好的基礎。她提及去年3月大阪轄內五個

傳統僑會共同組團返臺，不論是晉見總統或

院長，雙方交流情形非常熱烈，期待今年傳

統僑會可以再組團。徐佳青同時感謝現場日

籍政要長期支持關西地區各僑團活動。日本

是臺灣最親密的朋友，同時歡迎議員組團訪

臺，並預祝大阪春節祭圓滿成功。

　活動續由洪英傑領導乾杯，乾杯前他以一

連串臺語吉祥話祝福與會者，最後由大阪中

華總會會長代行友田律人致閉幕詞，餐會氣

氛熱絡、賓主盡歡，圓滿結束。

　杉江友介及辻淳子均表示未來將持續協助促

進臺日交流、進一步深化雙方友好關係。活動

續由俞秀霞領導乾杯，席間安排精彩活潑的節

目，包含二胡演出、大阪台灣同鄉會舞蹈班表

演「夜來香」及「保庇」舞蹈、邀請知名舞者

演出具深厚文化意涵的日本傳統舞踊、超過百

萬日圓且人人有獎的抽獎活動以及伴隨賀歲喜

氣歌曲〈弄獅〉的輕快音樂聲中，僑胞邀請日

籍政要一同團康排人龍，現場溫馨熱鬧，歡樂

活潑的氣氛漫溢全場。最後由大阪台灣同鄉會

名譽會長張種德致閉幕詞，活動圓滿結束。

徐佳青委員長與京都僑胞合影

大阪台灣同鄉會新年會紀念合影

徐委員長與僑胞們合影

大阪台灣同鄉會舞蹈班舞蹈演出

大阪中華總會歡迎會紀念合影

謝美香會長致詞

魏禧之會長致詞徐佳青贈送紀念品給魏會長

現場準備各種臺灣美食

洪英傑 (上 )、李忠儒 (左下 )、王泓翔 (右下 )致詞

徐佳青委員長訪名古屋華僑總會 徐佳青委員長與北陸五僑團合影

日本欣華會新年會紀念合影

四國華僑總會新年活動紀念合影

【名古屋／綜合報導】僑務委員會委員長徐佳青

於2月12日中午在駐大阪辦事處僑務秘書楊慧萍

陪同下與名古屋地區僑團幹部座談，晚上續前往

石川縣金澤市與北陸四僑團座談餐敘。除表達政

府關懷慰問之意並藉此瞭解當地僑團、僑商及僑

教推動現況，同時感謝他們對能登半島地震賑災

協處的辛勞；僑界對徐佳青於農曆春節期間犧牲

休假且遠道來到名古屋及北陸訪視僑界、關心僑

胞均表示非常開心，也感謝重視僑界意見。

　徐佳青於2月10日傍晚抵達大阪，結束關西地

區訪視行程後於12日中午抵達名古屋，由名古屋

華僑總會副會長楊敏政、中部地區臺灣同鄉會會

長林敬三、盧聰明僑務促進委員等人熱誠接待，

渠等對徐佳青短暫訪日行程仍撥空關心日本中部

地區僑團及僑胞表達謝意；她除了感謝僑團長期

支持政府政策、協助旅日國人急難救助渡過難

關，同時鼓勵名古屋華僑總會可規劃開辦中文教

室，也藉此讓總會可達永續經營發展，雙方另就

僑團現況等議題廣泛交換意見。

　當天下午續前往石川縣金澤市與NPO石川縣臺

灣交流促進協會理事長陳文筆、北陸地區臺灣朋

【名古屋／綜合報導】日本欣華會於2月23日舉

辦2024年新年會，由會長李忠儒主持，駐大阪辦

事處處長洪英傑偕僑務秘書楊慧萍應邀參加，出

席人員除該會幹部、會員、眷屬，另包括特別從

臺灣來的臺北市政府體育局局長王泓翔、2025雙

北世壯運執行辦公室主任張勝傑等共約80餘人。

活動中也特別準備象徵金元寶的水餃，吃到包有

錢幣餃子的參加者可獲得紅包，藉此增添年節氣

氛，場面溫馨和樂。

　李忠儒首先祝福與會者龍年闔家平平安安，接

續介紹欣華會的創會緣由，該會每年三節皆會舉

辨活動，讓幹部會員可以齊聚聯誼並慰勞旅日思

鄉情懷；此外，歷年也安排交流訪問橫濱中華學

院、東京中華學校、韓國漢城華僑中小學校、釜

山華僑中小學、臺北及臺中中小學等，他表示因

為幹部會員都和大阪中華學校相關，因此，彼此

交談的話題都和學校相關；而欣華會也是所有僑

【香川／綜合報導】中華民國留日四國華僑總會於

2月3日舉辦「迎春送歲齊健走 年菜美食解鄉愁」

活動，由會長上島彩主持，共約30人參加，活動包

含「金刀比羅宮」健走、急難救助經驗分享、品嚐

臺灣年節應景美食等。這一天適逢日本「節分」，

有告別冬天、迎接春天的意涵，也讓年節無法返臺

探親的僑胞，齊聚圍爐一起提前歡慶臺灣農曆年的

到來，大家共渡一個健康愉快的週末

　日本人此生必去一次的「金刀比羅宮」因有一千

多級階梯聞名，同時有日本第一難參拜的神社，因

此活動安排參加者依體力前往健走挑戰，希望提倡

多運動有益健康。結束健走後，上島彩首先祝福參

加的僑胞及眷屬都能平安快樂迎接新的一年，並說

徐佳青首訪名古屋及北陸僑團
傳達政府關懷與慰問

日本欣華會新年會
氣氛溫馨熱鬧滾滾

日本四國華僑總會齊聚
歡慶迎春送歲

徐佳青委員長初一出席大阪中華總會歡迎會
齊聚共迎農曆新年

徐佳青訪視京都華僑總會
感謝堅定支持政府及發揚華文教育

大阪台灣同郷會
逾百人熱鬧迎新年

【大阪／綜合報導】僑務委員會委員長徐佳青

於農曆大年初一2月10日晚上，由駐大阪辦事處

處長洪英傑及僑務秘書楊慧萍陪同，出席大阪

中華總會主辦的歡迎會，活動由會長郭重信主

持，出席人員包含總會理監事、婦女會幹部、

日本中華聯合總會會長羅鴻健、僑務委員王輝

生、林裕恆、魏禧之、大阪中華學校理事長連

茂雄等僑學界代表、大阪府議會日華親善議員

【京都／綜合報導】僑務委員會委員長徐佳青於

2月11日下午在駐大阪辦事處處長洪英傑及僑務

秘書楊慧萍陪同下，參訪中華民國留日京都華僑

總會並進行座談，受到會長魏禧之僑務委員等幹

部熱絡接待。雙方就總會歷史、現況、中文教室

營運情形及協助旅日國人急難救助案等廣泛交換

意見，徐佳青也對總會長期以來堅定支持中華民

國臺灣政府表達謝意。

　魏禧之致詞表示，總會會館自名譽會長安田的

父親時代借用至今，代代相傳使用該會館，雖然

面積不大，但總會非常堅定支持中華民國政府，

同時也致力深化京都市與台灣的友好關係，另介

紹該總會現況及現場幹部。續由總會事務局劉佳

玲介紹所屬中文教室教學及招生現況，並表示雖

然僅有一間教室，但班級達14班，學生多為日籍

【大阪／綜合報導】大阪台灣同鄉會於2月4日晚

間，盛大舉辦「2024年新年會」，由會長謝美香

主持，駐大阪辦事處處長洪英傑偕僑務秘書楊慧

萍應邀與會，出席人員另包含該會理監事、會

員、亞洲臺灣商會聯合總會監事長俞秀霞、大阪

中華總會會長郭重信、名譽會長洪里勝信、僑務

委員林裕恆、日本臺灣後援會會長陳天隆、大阪

中華學校理事長連茂雄等關西地區僑學界代表、

大阪府議會日華親善議員聯盟會長杉江友介、大

阪市議會日台友好議員聯盟會長辻淳子、堺市議

會日台友好議員聯盟會長札場泰司等日籍政要，

共百餘人出席共襄盛舉。

友會會長李怡慧、富山縣臺灣臺灣總會會長吉田

雅子以及日本北陸臺灣工商會會長島田惠、中文

工房福蝶等五僑團(校)約十餘名幹部座談餐敘。

陳文筆代表致詞感謝徐佳青遠道而來關心僑團，

並說明北陸僑團辦理各項活動以促進臺日交流為

宗旨，也經常擔任國內組團來訪與日本主流團體

的中間橋梁，未來仍會持續深化臺日交流。

　徐佳青致詞表示，北陸僑團規模人數雖然少於

關東及關西地區僑團，但組織力及行動力非常強

大，以年初發生的能登半島地震來說，四個僑團

分別提供不同的協助，包括募集物資、載運物資

至災區、捐助善款、陪同宗教團體前往災區慰問

災民等，這些都是深化臺日關係的重要元素，她

也感謝僑團幹部適時提供旅日國人急難救助協

處，共渡難關。

　本次為徐佳青上任委員長一年來，首次訪視名

古屋及金澤，僑團表示適逢農曆春節期間，委員

長到訪、關心僑界就是最好的新年禮物。徐佳青

也表示僑委會是僑胞永遠的家，很高興利用春節

假期來看看僑胞，就像看到自己的家人一樣親

切，座談餐敘交流熱絡，圓滿結束。

團中，唯一可以帶小朋友一起參加的僑團，聚會

的氣氛就像一個大家庭。

　洪英傑致詞首先感謝欣華會長期支持大阪中華

學校，藉由參與校務、團結學校家長、師生及校

友等，讓欣華會成為一個向心力極強的僑團。他

表示大阪中華學校因空間不足，目前積極規劃遷

校事宜，期許有新的進展也希望早日設立高中

部，同時也請欣華會持續支持大阪中華學校。洪

英傑也藉機宣介i僑卡並鼓勵與會者踴躍申請。

　王泓翔偕員蒞阪洽公期間特別出席新年會活

動，他也藉此宣傳2025年臺北市及新北市世界壯

年運動會，只要年滿30歲、沒有年齡上限、不需

要經過國家選拔，均可報名參加，他鼓勵與會者

踴躍報名參加或協助宣介。

　會中播放僑委會i僑卡影片、2025年世壯會宣

傳影片，並由副會長平野建城領導乾杯，李忠儒

介紹新入會員及致頒會章；現場也安排大阪中華

明在日本每年2月3日舉行「節分」活動，就是在季

節的分際，也就是為了配合告別冬天，迎接春天

的節氣「立春」而舉行的活動。在節分這天會食用

稱為「惠方捲」的壽司捲，向惡鬼（指各種邪氣）

撒豆子，以便將前一年的厄運趕走，迎接新年的幸

運，因此，上島彩特別說明活動辦在節分這一天，

希望能帶給所有參加者迎春送歲好運來的意涵。

　上島彩接續分享1月20日參加日本關西僑界急難

救助協會舉辦CPR及AED講習學習急救技巧，並分

送AED手冊鼓勵大家可多學習以備不時之需，同時

也分享親身協處的急難救助案例，鼓勵大家有能力

可以多幫助他人，參加者均認為獲益良多。

　活動的重頭戲是齊聚圍爐品嚐道地的臺灣年節美

食，包括象徵好彩頭的蘿蔔糕、有著招財進寶意涵

的餃子、代表大吉大利的橘子，還有好吃的炒米

粉、香腸、麻油雞、牛肉湯、金沙南瓜、鰻魚等，

一道道美食讓思鄉情切的僑胞吃在嘴裡、暖在心

裡。

　四國華僑總會副會長薛昭亮肯定上島彩對四國僑

胞的無私奉獻，並對舉辦各種活動凝聚全體成員向

心表示感謝。遠從高知縣來參加活動的僑胞曾小姐

和日籍夫婿是在國外留學認識結婚再回到日本定

居，日籍先生非常熱愛臺灣，因此，每次四國華僑

總會舉辦活動一定攜家帶眷出席，他表示小朋友因

為活動一起玩耍，很快彼此熟悉並願意開口用中文

交流，也是很好的機會教育。任職於琴平町公所的

王小姐表示，每次參加活動都有新收穫還能認識新

朋友，未來也期望可協助促成四國華僑總會與公所

合作，進一步深化臺日交流。

學校老師魏麗玲獨奏，以及與學生合奏多首耳熟能詳

的華語歌曲。活動最高潮是品嘗象徵金元寶的水餃遊

戲，吃到包有新臺幣、美金及韓幣銅板餃子的與會者

可獲得紅包，大家小心翼翼地咬下口中的水餃，氣氛

熱鬧滾滾、歡笑聲不斷，場面溫馨和樂；最後由副會

長陳美蘭致閉幕詞，在團體合影後圓滿結束。

　日本欣華會成立於2003年，由大阪中華學校理事

會、教職員、家長會及校友組織之聯誼團體，讓學生

及家長畢業後亦能維繫情誼，每年舉辦新年會及會員

懇親大會。
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況，也希望年輕朋友可以藉由今天的活動更加認識

台商會，未來也能加入並一同在日本打拼發展，同

時也感謝陳楷明老師為大家說明現在AI 的最新資訊

等，希望能讓大家受益良多。

　僑務委員會委員長徐佳青表示，很榮幸有機會來

到大阪與年輕朋友交流，僑委會是台灣政府部會，

專門照顧海外僑民、國人，日本可以說是台灣最近

國家，日本的年輕朋友很多，但參加僑社的比較

少，因此希望藉由這次機會能與大家互相認識，

僑委會也有許多平台為大家提供服務，像是FB、

Instagram等，可以讓大家充分了解僑委會，歡迎大

家多加利用。

　日總錢妙玲總會長表示，希望透過活動讓更多

年輕人加入商會，進而了解政府在幫我們做什麼

102箱咖哩調理包、680件防寒衣等，以及將近

五十萬日圓的善款，透過NPO法人石川縣台灣

交流促進會理事長陳文筆先生代收，並逐一送

到能登半島各地的避難所去，日本關西媽祖會

也感謝大家踴躍響應這次的募集，讓媽祖的慈

悲精神能送到災區，同時也邀請大家一同向媽

祖祈福，保佑災區能早日恢復正常生活。

護人員的辛苦。

　此次黃村寶在「卓越技能者～現代名工」中，

獲得中華料理調理人部門獎賞，全日本目前擁有

此項殊榮僅有三人，能夠脫穎是相當不容易，當

時消息一出後關西等地的僑胞紛紛都都給予祝

賀，因夫人黃村純子是現任世華日本關西分會副

會長，因此林伊曼會長也特別舉辦祝賀會，邀請

世華日本關西分會姊妹們一同祝賀黃村副會長的

大太陽。

　林伊曼會長表示，日本厚生勞働省「卓越技能

者～現代名工」是相當知名的獎項，能獲得都代

表是各行各樣中的佼佼者，能獲得可以說是台灣

事情，也讓大家感受得到政府的關係，特

別要感謝徐佳青委員長，為了年輕人來大

阪，除了大阪外，26號也會在熊本舉辦交

流活動，歡迎大家有空可以參加。

　在隨後的座談會中，徐佳青委員長也特

別為大家說明僑委會的政策，僑青們也很

踴躍提問，徐委員長都逐一回答為大家解

惑，此外林德偉會長也說明參加青商會的

好處，並邀請大家參加商會，認識更多新

朋友，也能更加了解僑委會。

　之後則由陳楷明老師說明AI 的五大核心

技術與六大應用場景，包括現在流行的AI

生成圖片，以及應用在生活各層面上等，

以及具體成果分享，也要僑青朋友上台分

享創業和工作經歷等，接著在洪麗華監事

長帶領乾杯下，讓圍爐懇親會正式開始，

也讓新年期間在海外的遊子們能有個溫暖

的圍爐，最後也又日本關西台商協會青商

輔導長胡智偉致閉幕詞，並邀請大家加入

青商行列。

之光，因此特別安排姊妹們一起祝賀黃村副會

長大太陽，同時也因為靠近農曆佳節，讓大家

一同享受團圓氣氛。人生就是不斷的創造，希

望未來能與姊妹們一同創造世華舞台，用生命

榮耀自己，也讓人生舞台不斷精彩。

日本關西媽祖會募集的物資

物資 NPO 法人石川縣台灣交流促進會送往災區

祝賀會紀念合影

日總青商活動紀念合影

世華日本關西分會姊妹們祝賀黃村寶

林伊曼會長稱讚黃村寶獲此殊榮可以說是台灣之光

高雄市政府羅達生副市長 (左3)

福岡辦事處陳銘俊處長 (左2) 也受邀出席

雙方合照

米其林三星頤宮中餐廳為華航旅客打造尊榮的機上體驗（華航提供）

日總青商會會長林德偉致詞

日總總會長錢妙玲致詞

徐佳青委員長致詞

商務艙旅客可享用豆包植物肉佐薑黃拌飯

簽署儀式紀念合影

活動紀念合影

【東京／綜合報導】中華航空串連頂尖的季節美

味，攜手台灣米其林指南三星餐廳「頤宮中餐

廳」、東京名店「燈燈庵」、米其林綠星「陽明

春天」、精品甜點界的「法朋甜點烘焙坊」、人

氣茶飲品牌「五桐號」以及冠軍麵包「陳耀訓」

打造新穎機上料理，2024年全新菜單在華航班機

美味登場。

　同時為歡慶農曆新年，華航特別於春節期間推

出賀歲年味餐點，包含長程航線經濟艙推出「臘

味炒飯」或是喜愛蔬食旅客可以預選「猴頭菇

香椿八寶飯」等。此外，小年夜至初一期間提

供商務艙旅客「法朋-春之戀葡萄柚幕斯檸檬香

緹塔」；全艙等旅客也都能品嘗「五桐號-春節

蔓越莓雪Q餅」，象徵迎春納福，陪旅客過個好

年。

　連續六年摘下台灣米其林指南三星餐廳的頤宮

中餐廳，2024新年繼續為華航全艙旅客打造尊榮

的機上體驗，豪華商務艙主菜推出麻婆豆腐龍蝦

佐米飯，搭配冰皮芝麻綠豆糕、港式養生甜品冰

糖燉雪梨，豪華經濟艙可享用豆豉蒸肉排煲仔

飯，經濟艙旅客則可品嚐咖哩蝦仁魚蛋撈麵，華

航台灣出發前往歐洲、美加長程航班，全艙等旅

客都可享用米其林三星頤宮中餐廳所打造的頂級

【鹿兒島／綜合報導】在駐福岡辦事處積極牽線

下，花蓮市與鹿兒島縣伊佐市於1月31日在花蓮簽

署友好交流協定，雙方約定未來在觀光、產業、

教育及文化等領域進行合作，促進互利、互信及

互惠的城市交流與互動，為兩市的城市外交開啟

新頁。

　2022年初駐福岡辦事處陳銘俊處長夫婦應邀前

往伊佐市訪問，由橋本欣也市長夫婦陪同參觀有

【熊本／綜合報導】中華料理歷史悠久，舉世聞

名，現今在全球各地區均能品嘗到各式各樣的中華

料理，而台灣美食特色之一在於「就地取材」，台

灣受惠於四面環海及獨特的地理氣候，農林漁牧業

發達，新鮮蔬果豐富，再加上多元族群與人文環

境，造就獨一無二的台灣味。

　「熊本縣商工會議所連合會」於2月27、28連續兩

天在日航熊本飯店主辦「台湾伝統料理の宴」，高

雄市政府羅達生副市長為支持友好姐妹市熊本市，

特地率團參加，進行一場美食文化交流。本次活

動，眾議員金子恭之親自出席相挺外，來賓還包括

「熊本縣商工會議所連合會」久我彰登會長、熊本

縣田嶋徹副知事、駐福岡辦事處陳銘俊處長等360多

人，兩天600多人參加，許多人排隊等候補，現場氣

氛熱鬧歡騰。

　久我彰登會長致詞表示，自台積電投資熊本設

廠，該地區掀起一股台灣熱，百貨公司及賣場等台

灣商品玲瑯滿目，民眾對台灣的關心度及友好度隨

之大幅增加。台灣是國際間遠近馳名的美食天堂，

而熊本也因養殖放牧業相當興盛，因此有很多特色

2024華航新菜單

米其林和名店佳餚都吃得到

台九地方間締盟絡繹不絕

花蓮市與鹿兒島縣伊佐市簽署友好交流協定

台積電熊本廠後
台灣傳統美食也在熊本吸睛登場

日總青商來圍爐
徐佳青委員長與大阪僑青座談

日本關西媽祖會募集物資
送暖到能登半島災區

名廚黃村寶獲日政府殊榮
世華日本關西分會姊妹齊聚祝賀

【大阪／採訪報導】日本台灣商會聯合總會青商

會主辦、日本關西台商協會青商部協辦的「青商

逗陣來做伙　日總青商來圍爐」活動，於大年初

二2月11日舉行，邀請旅居大阪的青年參加，同

時也請到僑務委員會委員長徐佳青來到大阪與僑

青座談，以及安排知名AI講師陳楷明為大家介紹

未來AI趨勢，讓大阪僑青們在感受圍爐的同時，

也能收穫滿滿回家，大阪辦事處處長洪英傑、僑

務秘書楊慧萍，日總總會長錢妙玲、監事長洪麗

華、日本台灣後援會會長陳天隆也出席共襄盛

舉，也有不少第一次參加的僑青都紛紛表示有興

趣加入青商。

　青商會會長林德偉表示，很感謝徐佳青委員長

專程來到大阪，之後也會到東京關心僑胞的狀

【大阪／綜合報導】為了幫助令和6年能登半

島大地震的受災戶，日本關西媽祖會在1月的

新年會中，決定募集物資送往災區，為災區重

建盡一份心力，經過成員們的踴躍響應，陸續

將募集到的食品、保暖衣物送到災區，日本關

西媽祖會也祈福慈悲媽祖庇祐能登震災的受難

者。

　會長川野榮子表示，日本關西媽祖會秉持章

程之宗旨，發揚媽祖慈悲精神，以人飢己飢、

人溺己溺的善心，雪中送炭，將溫暖送到能登

半島的受災區，同時在回饋社會的同時，也能

展現出台灣人慈悲和自由宗教信仰的精神，並

透過這樣善的循環，讓台日友好關係更加緊

密，也替政府做好民間外交。

　自從令和6年能登半島大地震發生後，日本

關西媽祖會就立即發起募集物資，並開啟募

款，同時在1月20日的新年會中，由川野榮子

會長帶領大家一同替災區祈福，並在會中呼籲

大家也能分享愛心，一同響應募集物資等，為

受災民眾的生活和災後復原工作盡一份心力

　日本關西媽祖會此次共募集到100箱杯麵、

【大阪／綜合報導】大阪知名的四川料理「御

馥」餐廳總料理長黃村寶（黃村茂弘）於去年11

月13日於東京都榮獲日本厚生勞動省頒發的2023

年度「卓越技能者～現代名工」大獎，其夫人黄

村純子為世華日本關西分會副會長，為此日本世

華關西分會特別於2月2日舉行祝賀會，恭喜黃村

寶總料理長獲得此次殊榮。

　黃村寶從事中華料理已有五十多年的經驗，不

僅過去曾在許多知名餐廳擔任料理長，在大阪經

營的四川料理「御馥」餐廳獲得日本民眾的好評

與支持，在疫情期間黃村寶也帶領全體員工為社

會貢獻，贈送愛心便當給大阪市內醫院，慰勞醫

粵菜料理。

　日本指定航線豪華商務艙/商務艙旅客可品嚐

東京名店燈燈庵，以台灣在地當季食材設計的

「慶雲」日式精緻饗宴，主菜以磯昆布扁鱈鹽麴

燒，黑毛和牛冬筍佐照燒醬，搭配紅白燻鮭魚大

根漬、紅豆飯、草莓茂谷柑牛奶寒天凍等季節當

令「旬味」，映繪新春的幸運吉祥。

　獲米其林綠星殊榮的陽明春天，也為喜愛蔬食

的旅客推出春天新菜色，商務艙旅客可享用豆包

植物肉佐薑黃拌飯，以新鮮豆包包覆植物排，淋

上新鮮番茄特製的泰式打拋醬，酸甜香濃口齒留

香；豪華經濟艙/經濟艙旅客則能選用松露野菇

焗烤燉飯，一嚐蔬食無負擔的純粹美味。

　世界冠軍麵包自1月起在全航線登機，從台灣

出發全艙等旅客都可以吃到陳耀訓為華航獨家設

計的麵包。甜點控也能享用到華航與五桐號聯名

新品綠茶凍烏龍冰淇淋、草莓蜜香紅茶達克瓦茲

等系列甜點及茶品；小年夜至初一期間還可吃到

春節蔓越莓雪Q餅。在日本航線豪華商務艙/商務

艙往東京、名古屋、大阪、福岡的航班上，可選

用法朋推出的葡萄柚慕斯檸檬香緹塔，農曆新年

時也將推出春節限定版，以南島風情清爽迎接新

的一年。

「東方尼加拉瓜瀑布」美名之曾木瀑布，因而介紹故

鄉花蓮予橋本市長，並安排橋本市長與當時魏嘉賢市

長視訊。雙方同意進一步交流。

　今年1月31日橋本市長為與花蓮市締盟，特別率領

市府團隊訪問花蓮市，受到魏嘉彥市長熱情款待。

魏市長表示，去年11月渠率團前往訪問，兩市在自然

景觀、文化特色等擁有許多共通點，期盼締盟深化

合作。橋本市長則表示，年初日本能登半島發生大地

美食，如赤牛、馬肉及蕎麥麵等，歡迎台灣民眾親

自來熊本品嘗。

　羅達生副市長致詞表示，2017年高雄市與熊本市

締結友好城市，高雄為熊本第一個台灣友好城市，

熊本也是高雄第一個都道府縣級的日本友好城市，

雙方互動交流甚為密切。台灣傳統小吃是台灣人生

活的重要寄託，只要是台灣土生土長的人，對於台

灣小吃都有獨特的情感。本次「熊本縣商工會議所

連合會」舉辦「台湾伝統料理の宴」，不僅讓日本

民眾透過舌尖直接體驗台灣美食文化，更能讓旅居

熊本的台灣人憶起最美好的家鄉味。

　應邀出席的福岡辦事處陳銘俊處長表示，上星

期台積電熊本廠正式開幕，緊接著台灣美食在此

登場，凸顯台日地方及民間交流之緊密友好。1

月熊本市大西一史市長大規模率團訪問高雄，受

到陳其邁市長的熱烈歡迎。大西市長還特地體驗

「熊本熊輕軌專車」，並到光榮碼頭造訪「2024高

雄燈會冬日遊樂園」一探黃色小鴨風采，深化兩

城市友好情誼。

　陳處長續稱，台灣傳統小吃是在地文化，台灣人

在小吃中都能找到屬於自己記憶中的家鄉味，透

過舉辦美食饗宴，相信最能拉近台灣與熊本民眾之

間的距離。近來台灣傳統美食透過主廚的創意與

行銷，在國際上發光發熱，多家餐廳登上米其林

指南，華麗躍上國際舞台，證明美食無國界。本次

「台湾伝統料理の宴」匯集台灣最具代表性的小

吃，相信能一次滿足熊本民眾之視覺、味覺與嗅

覺，也希望能掀起九州人訪台的熱潮。

震，感謝魏市長號召市公所同仁發揮愛心捐款，期盼

未來兩市能更頻繁的交流，也歡迎花蓮市民到伊佐市

旅遊，欣賞壯闊的瀑布美景。

　陳銘俊處長對於花蓮市與伊佐市締盟表示樂觀其

成，並稱欣慰台灣與九州地方間之締盟絡繹不絕，地

方與民間關係越緊密穩固，兩國關係才能長久正向發

展。本處賡續努力覓尋台日地方間能夠交流合作之機

會，多元領域促進台日緊密友好關係。

　伊佐市是風靡全球的「灌籃高手」漫畫家井上雄彥

的故鄉，市內著名的曾木瀑布，享有「東方尼加拉瓜

瀑布」美譽，日本產金量最多的礦山─菱刈金山亦座

落在此，雙方均觀光資源豐富，並有好山好水孕育的

高品質農產品，且具多樣性人文風貌。未來兩市將在

相同特色之優勢基礎下，全方位擴大各領域合作。
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